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ATA DA 72' snssAo DA coNGREaAgAo DA FACUI.DADE DE DIREITO DE
RIBEIRAO PREGO DA UNIV.BRSIDADE DE SAO PAULO. Aos ooze dias do mGs de agosto de
dais mile dezessete, is quatorze horns e quinze minutes, na Sala da Congregagio da Faculdade de
Direito de Ribeirio Proto da Universidade de Sio Paulo, em primeira convoca$o, refine-se a
Congtegagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Prego - FDRP, sob a Presid8ncia do Professor Titulm

Umberto Cell Junior, Diretor da Unidade, com a presenga dos Professores Alessandro Hirata, Cain
Gtacco I'inheha Dias, Camino Zufelato, Cintia Rosa Pereka de Lima, Fabiana Cristina Seven, Guilherme

Adolfo dos Santos Mendes, Gustavo Assad Ferreira, Ignacio Maria Poveda Velasco, Jail Aparecido
Cardoso, Nunn Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, Rubens Began, Thiago carrara de Matos e
Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez. Representantes Discentes de Graduagao Lucas Vieira Carvalho e

Yan Bogado Funck. Representante Discente de P6s-Gmdua$ao Raphael Ando ade Silva. Represcntante
dos Servidores T6cnico-Adminisuativos Daniela Vufsshno Gomes. Plcscnte, tamb6m, a Sra. Sra. Marcia

Apatecida Cruz de Oliveha Bianco, Assistente T6cnica Acadamica, para secretariat a reuniio.
Justinicaram aus6ncia os Professores Amincio Jorge Silva Nunes de Oliveira, Giselda Maria Fernandes
Novaes Hironaka, Jose Lino Oliveii:a Bueno e Nelson Mannrich. Havendo nimero legalo $i-DilelQf
inicia a reuniio manifestando a satisfagio e grande honda com a presenga do ilusue Pr6-Reiter de P6s-

Graduagao da Universidade de Sio Paulo, Prof. Titular Carlos Gilberto Carlotta It. Registra a presenga

do Sr. Secretirio Guam, Prof. Titulu Ignacio Maria Poveda Velasco. O Sr. Dhetor comenta que o Prof.
Titular Car[os Gilberto Car[ottijr tem desetnpenhado um paper exuaordinirio frente a Pr6-Reitoria dc
P6s-Graduagao, coho todos sabem. Tem ouvido apenas comenthios elogiosos a sua atuagio, que
conseguiu imprimir nova dinamica, cfcdvamcntc agilizar processes, desburocratizar. Convida o Prof.

Titular Carlos Gilberto Carlotti Jr para compor a mesa, dirigk-se ao Colegiado e fRIar um pouch da sua
viv6ncia a frente da Pr6-Reitoria de P6s-Graduagio. O Prof. Titular Carlos Gilberto Carlotti Jr
agradece as palavras do St. Diretot, diz que sXo maid de um amigo do que acad6micas. Agtadece,
tamb6m, o convite do Prof. Associado Gustavo Assed Ferreir a pma vir at6 a Faculdade de Dkeito de
Ribehio Preto, pois 6 um prazer estar aqd. Ja veil muito a Faculdade de Direito em eventos coma
Diretor da Faculdade de Medicine, como em ouuos cargos. Mas, visita oGicial acredita su a primeha.
Assumiu a Pr6-Reitoria de P6s-Graduagio hi um ano e mao e 6 uma responsabibdade muito grande,
porquc 6 a maier P6s-Graduagio do Brasil e, talvez, at6 do mundo polo nimefo de formados, dc
titulaS6cs. E uma das P6s-Graduag6es mats antigas do Brasil. A hist6ria da P6s-Graduagao no Brasil se
confunde com a hist6ria da Univcrsidade dc SXo Paulo. A qualidade da P6s-Graduagio da IJniversidade

de Slo Paulo 6 reconhccida por todos, inclusive peso Sistema Nacional de P6s-Graduagao, coma sends

de exce16ncia. Entio, 6 um cargo que precise de muita dcdicagao para mantel o que o$ colegas que a
antccederam fizeram denso da P6s-Gmduagao da Universidadc. Possuem, hale, duzentos e setenta

Programas de P6s-Gradua$ao, a maioria Mesuado e Doutorado. Vinte e tr6s Programas de Mestrado

ProBssional Varia um pouch o niimero de alunos dependendo da 6poca da ano, mas podem utilizar um

nimero "migico" de Uinta mil alunos na P6s-Graduagao. Possuem sate mil titulag6es, u6s mil de

Doutorado e quatro mil de Mestrado. Setenta por cento dos Programas sio de cxce16ncia da Capes.
Colocando casa cxce16ncia em navel cinco, sets e fete. Na avaliagio, U6s e guano, muitos delis sia

Ptogramas novos. Programa novo comega com notas trQs e quauo; entao, nio 6 torque eases I'rogramas

nio tdm qualidade, muitos porque estio comegKndo. E uma P6s-Graduagao robusta e reconhecida.
Entende que nio tem uma agate quc posse faze dcnUo da P6s-Graduagao, uma "bala de plata", quc sc

faga e melhora a P6s-Graduagio na USP. Tem entcndido como agnes em diversos campos, com
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objetivos diferentes, mas sempre buscando a quahdadc da P6s-Graduagio. E ipso que o Sr. Diretor

comentou na fain inicial dele de simplificar a P6s-Graduagao, porque acredita que regiments,
regulamento, nio consegue s6 ipso dar qualidade a uma P6s-Graduagao, mas pode auapalhar muito o
funcionamento. Porque se s6 com o regimento resultasse qualidade, era s6 copier um para todos os
Programas de P6s do Brasile todd mundi serif nota fete. Mesmo aqua na USP todos seriam nota fete.
Nio 6 isso. Mas, ele auapalha muito. Ele pode deixm orientadores insatisfeitos e perdendo tempo com

algumas agnes. Por ipso, procuraram simplificar. Em relagio a regiments, uma preocupagao que tete foi
com os processos de dupla titulagao, ou antetiomlente chamado de cotutela. lsso tomava muito tempo-

O professor conseguia fazct o contato, conseguia um orientador, conseguia a bolsa do aluno e, kinda,

perdia sein moses a um ano para realbar um conv6nio. Hoje, tem um sistema infos)atizado que fazem o

pedido todo oaa#e. Na Pr6-Reitoria n5o tem demorado mats do que um m6s para liberarem um conv6nia

de dupla titulagao. A Faculdade de Direito de Sio Paulo tem usado muito esse expedience e possuem li
um n6mero elevado de pedidos. S6 com esse mudanga de procedimento, subiram de sessenta para cem

aprovag6es por ano. Sem mudar nada, sem amlmat dinheiro, sem nada, s6 faciHtando esse processo de

dupla titula#o. Financiamento da P6s foi uma preocupagao grande que tele, pris quando entrou, em
margo do ano passado, a Capes tinha feith um corte de vince por cento das bolsas de Mestrado e
Doutorado na Universidade e tamb6m tinha diminuido em setenta e cinco por cents o financiamento da
verbs PROAP, verbs de custeio da P6s-Graduagao. Por felicidade, mudou a Ditel$o da Capes tamb6m,
nio foi tanta agro da Pr6-Reitoria. Mas, tudo ipso foi revertido, hole, jf recuperatam o n6mero de bolsa.

Ji vo]taram a cem por cents(]o 6manciamento tanto do PROAP quanto do PROEX. Entao, acredita

que aliviou um pouch o sistema. Por6m, anda tem alguns problemas para esse final do ano, algumas
noticias da Presid6ncia do CNPq quc, talvez, haha corte de bolsas, a patter dc setembro. Mas, precisam
ficat monitorando se isso vai se efetivat ou n5o. Actedita que deja dais um modo de chegatem aos alton
niveis do governs, que precisa fazed descontingenciamento do orgamento do CNPq. Mas, o loco da sua

gest5o foi realmente uabalhar na qualidade da P6s- Um dos mecanismos para &umentar a qualidade foi
aumentar a internacionalizagao da P6s-Graduagio. Citou a dupla titulagao, que conseguiram aumentar

com procedimentos Outta possibilidade 6 o envio dos alunos da USP para o exterior. Tinham um
6omento da Capes, champ bolsa PDSE, em que dada Programa tinha diteito a uma bolsa de doze memes,

podendo divider essa bolsa at6 o minimo de quatro memes. Entio, podiam mandar tr6s alunos dc quauo,

doin de sets ou um de doze, argo dense lipo. Tinham uma media hist6rica de duzentos e vote, duzentos c
Uinta, bolsas por ano, que 6 um n6mero razofvel. Mas, o que acontecia era que, quando o Programa nio
utili2ava bolsa, is vezes nio tinha nenhum candidato e nio utilizava bolsa, isso ficava dentED do

Programs. Entio, centralizou essay infomlal;6es e permidu que os Pi:ogramas pedissem maid do que des

tinham dkeito dessas colas de doze memes. Dizia para pedirem o que tinham condig6es de mandarem.

Atrav6s dessa centralizagao e o acordo da Capes podendo liberal uma bolsa que nio tivesse utilizando
para outdo Programa, conseguiram aumentar para quinhentos e oitenta e quatro alunos. Sakam de
duzentos e vinte para quinhentos e oitenta c quauo alunos, agora, em doin mil e dezessete, saindo para o

exterior. Podem aumentm, modem melhorar, mas acredita que j£ 6 um n6mero significativo de alunos de

Doutorado que t6m direito a esse bolsa. Outta ptcocupagio foio uso principalmente da Lingua Inglesa,
dentro das disciplines de P6s-Graduagio. Tinham um problems muito grande, que qualquer

Universidade do exterior que viesse visitar a USP, quando faziam um conv6nio a segunda ou a terceira

pergunta quc fazia era quantas disciplinas sio oferecidas em Ingles. As rcspostas Cram que "nio sabiam",

"iriam ver", "o importance 6 que os alunos aprendam Portugu6s quando vierem para ci", scmpre tinham
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uma saida nio muito adequada. Entio, auav6s do fomento da Pr6-Reitoria para os Pmgramas de P6s
que quisessem fazed discipline em Ing16s, }i conseguiram aumentar esse semesUe de 2017, terio cents e

vinte e uma disciplinas em Ing16s em toda USP, dividida ence os diversos cHaP/. Entao, la podem
conversar com essay Universidades e um aluno ji pode vir do exterior, finer um curio inteho em Ingles
aquie para os alunos daqui tamb6m. Considera at6 mats importante para os alunos da USP do que para
os quc v6m de fora. Para que os alunos daqui possum ter case Ueinamento da Lingua Inglesa quc 6
importante quando vio em um congresso, quando vRo fazed estigio no exterior, fazed uma pesquisa
associada, Pma que des tenham um dominic bom de um Ing16s T&=nico dentro da sua formagio. Outta

iniciativa denso da intelnacionalizagao foi um edital USP/Capes para uazerem professor:es do extcriot

para a Univcrsidade dc S5o Paulo. Fai um edital aberto com dais de duzentas inscrig6es; inicialmente
selecionaram quince vegas, que foi Financeiramente o que a Capes disponibilizou para denso dense

conv6nio, mas poderao chegar at6 sessenta nos pr6ximos anon. Ja rccebemm professores que Gicario

Uinta memes com bolsas Capes de P6s-Doutorado, com salfrio quito pr6ximo ao salirio de Professor

Doutor e, depots de doze moses, a Unidade recebe uma vaga USP para faber a contratagio dense
professor. A sugestao do Pr6-Reiter ao Magnifico Reiter foi que continue esse Programa ou que a USP

estabelega como uma Politico de Estada esse tips de absorb o, para poderem aumentar o ni3meto de
professores do exterior. Foi assim que a USP foi criada, tends algumas liderangas internacionais,
postHiomlcnte, um grupo de professores nacionais de qualidade. Assam foram feitas muitas Unidades,
inclusive a Faculdade de Medicina de Ribcirio Proto, dc ondc veil, foi feita dessa forma, com

professores nacionais da USP Sio Paulo e cinco ou leis professores internacionais que comm uazidos

com bastante crit6do. Coma resgatar um passado que ia 6izeram. T&m algumas iniciativas voltadas aos

estudantes. Ja possuem um curse de iniciagao a P6s-Graduagao que este sendo feith a # f para todos os

alunos. Na semana que vem fabio o langamento de ouuo Programs de foi:macao didatica, com auxOio da

Escola de Educagio de Sio Paulo. Terio um cutso o # e e, depots, uma atividade pratica que coda CPG
poderi fazed para os sous alunos. Ache que esse forma#o diditica ficari maid s61ida na Universidade.

Uma cridca quito recebida quando enuou foi que os alunos da USP tinham uma formaSao muito boa,
faziam projetos de pesquisas, publicag6es, mas, no concurso quando precisavam dar aula, tinham um
dcsempenho inferior a ouuas univcrsidades do Brasil. Entao, esse preocupagao com formaSao diditica 6
que os alunos da USP denham condig6es melhores do que de outras universidades em eventuais

concursos e tamb6m pma a vida acad&mica. Aqueles que nio pretendem seguir a vida acadamica, que
possam ter formagio diditica, poderem se expo:essay, poderem fazed apresenta$o 16gica, fazerem
avaHag5o da aprcsentagao que Guerem e ouUas iniciativas que des possam ter. Na scmana quc vcm, no
dia dezessete, se nio se engana, fabio um cvento em Sio Paulo com o lan$amento de outta iniciativa
international sabre o uso do exame GRE. E a mesma empresa, nio lucrative, que faz o exame /og#, de

[ng[es. Entao, ewes fazem o exame internaciona] da P6s-Graduagao. Foi feito um acordo com a FAPESP

que o aluno que fiver um bom desempenho nesse exams, acima de setenta por canto, e tiver utn

orientador FAPESP que deja, que participe de um proleto de pesquisa 6manciado pda FAPESP, poderi

receber at6 um total de uinta bolsas denso dense Programs internacional. Intunacional, mas que o

aluno nacional podera prestar tamb6m. Entio, 6 mais uma forma de fazerem qualidade denso da P6s-

Graduagio. Na terra-keira pt6xima, espera que o Prof. Associado Gustavo Asked Ferreira esteja com
CIGS cm Sio Carlos, once aconteceri um evento de avaliagao cla P6s-Graduagao USP, visando a
qualidade da P6s-Graduagao. Desenvolveram algumas ferramentas de informftica para conhecerem

melhor os Programas, para os orientadores fazerem a identi6lca$ao da sua melhor produgao denso do
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iltimo quadrianio. O que estio querendo 6 que os otientadorcs fagam um plano para os pr6ximos
quatro ands do que vio querer em termos de metal e agnes nos Programas de P6s. Espeta que todas

essay agnes em conjunto levem maier solidez a P6s-Graduagio. Que possam tet um Programa com
melhor avaliagio, que os alunos USP tenham melhor formaSao, que tenham ao sail da P6s-Graduagio

maiores condig6es dc atinghem sells objedvos de vida. Quc a USP continue sempre com esse
pensamento de ser lideranga na P6s-Graduagao nacional. E impressionante quando conversa com
algu6m da Capes, do CNPq ou do MEC sobre P6s-Graduagao e falam que a Universidade que tem que
dar a infomla#o do que querem para a P6s-Graduagio. Dentro das universidades, 6 a Universidade de

S5o Paulo que pods fREer uma colaboragao realmente original pua a P6s-Graduagao. lsso o Pr6-Reiter

ouviu do Prof. Jorge Guimaries, anterior Presidents da Capes; do Prof. AbOio Baeta Never, Presidents
atual; da Pmfa. Rita de Cfssia Bauadas Barata; Diretora de Avaliagio da Capes, da Ptofa. Concepts

Margaret Mcmanus Pimentel Dketora de Rdagaes Internacionais; do Prof. Geraldo Nunez Sobiinho,
Diretor do Programa de Bolsas da Capes. Todos des s5o uninimes: "E da USP que eu espero grander

conuibuig6es para P6s-Graduagao". O restante da P6s-Gtaduagio, no sentido respeitoso da palavra

"restante", seguir4 o modelo que a USP vai queter fazed. Di uma responsabHidade muito grande e que
precisa ser dividida com todos. N5o 6 a Pr6-Rcitolia ou o Presidente da CPG, todd o compo docente da
USP tem essa responsabMdade com o pats, de melhorar para P6s-Graduagao. Eases sio os parametros

que poderia comcntar com todos e deixar aberta a Pt6-Reitoria. Tem feito uma gesHo bastante accssivel
aos coordenadores de Programs, aos alunos e aos professores e conte com a colaboragao de todos para
essen sets moses Gmail de gestao, para que possam implementar novas melhorias na P6s. Um iiltimo

detalhe, muito provavelmente a Capes vai mudar o sistema de financiamcnto de Programas
internacionais da P6s. Ela vai deixat de funcionar homo esse Bolsa PDSE, que ela di uma para cada um,

ela vai deixar de funcionar como balcao, mas ela vai Uansferir um volume de dinheiro para a
Universidade. A Universidade vd escolher conde ela quer colocar iniciativa de internacionalizagao. O

dinheiro nio vila em cm#, mas em n6mero de bolsas, niimero de projetos, que a Universidade definiri.

Provavelmentc, nesse segundo semestre, terio quc fazcr esse decisis para poder encaminhar a Capes.

Tmagina que nos moses de setembro e outubro, terio bastante Uabalho para Faber essas definig6es do

que vio queter de internacionalizagao denso da Universidade. Esb imaginando uma conversa initial
com os coordenadores de P6s, depois com toda comunidade, e terio que facet elsa dccis:o ou no
Conselho de P6s ou no Conselho Universitfrio, nio saba qual Colegiado o Reitor vai dehiir homo

sends decis6rio nessa definigao. Mas terio grande trabalho kinda nesse amal de ano para fazed essay
deniniS6es. rica aberto para quest6es, perguntas. (O Pr6-Reiter foi ovacionado.) O Pr6-Reiter esdarece

que possuem atualmente apenas o Capes Links, que sio algumas infarmag6es n:o o6iciais acerca da

avaliagio, mas o resultado da avaliagio seri, provavelmente, no dia vinte de setembro. De quinze a vinte
dc setcmbro terio a nova avaliagio da Capes, depois teri a Ease recursal at6 o final do ano flea pronta a

apresenta coma

Professor de Filosofia do Direito e informa que participou da elaboragio do projeto de P6s-Graduagao

na Unidade, que hole jf este em funcionamento. Gostaria de aproveitar a consci6ncia que possuem

enquanto Univemidade de SXo Paulo sabre a importancia deles no sistema e na discussio sabre o
sentido da P6s-Graduag5o neste pals Que nos pr6ximos amos se dedicassem, nio apenas a discussio

que 6 sempre muito urgente, muito dificile feita sempre com muita compet6ncia, de como gerir os
meios para atingir os Gms da P6s-Gmduagio, portanto, coho atingir boas notas em cada cutso e no
conjunto da USP. Mas que tamb6m discutissem o que representa hole a P6s-Graduagao em terHos de
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formagio da juventude, disses alunos que seem da Faculdade com vinte e um, vince e dais antes.

Esclarece que diz ipso porque percebeu uma mudanga muito importante no perch do aluno, tanto da
Graduagao quando do Mesuado. Do que des espemm do Programa e do que podem, efetivamente, fazed

por des por meir desses Programas. Especialmente no que diz respeito a Ci6ncias Humanas Sociais
Aplicadas t6m dificuldade de cumprirem a 6malidade de amadurecimento intelectual, de formagao nests

]uvcntude capaz de atuar nas difei:entcs areas, em lazio da diminuigao dos plazas do Mcsuado e do
Doutorado que vibe no pals todo e que 6 uma tend6ncia mundial. lsso, por exemplo, para des pode ser

vista coma um problcma muito grave. O puzo de dais antes para o Mesuado, muito diGicilmente 6
suficiente pda que o aluno possa transitar os texton, os diilogos, e ter as experiencias que sio
necessirias para que ele se uansforme num pensador do Direito. O resultado 6 quc t6m alunos
cumpridores de tarefas, com uma carga de esuesse absurda, que conseguem cumptira nmalidade, potque

nisto des estio sendo treinados, em pular obstfculos e atingir fins. Mas, nio estio, muito
provavelmente, atingindo a 6lnalidade a que a 1'6s-Graduagao em Direito serve, que 6 de formal
pensadores aut6nomos, com capacidade de atuar no Estado, no mercado e na pr6pria Udversidade.

Gostatia que pensassem. Ji que possuem esse importancia, que coloquem tudo ipso para serem
discutidas no sistema brasileiro. Aproveitar a oportunidade que o Sr. Pr6-Rector tem nessa fungal tio
importance, para colocar tamb6tn quest6es de raiz em discussio no Pals. Agradece. O ElfBfilg!
explica quc a P6s-Graduagio tem sido oricntada auav6s de pianos plurianuais para P6s-Graduag6es,

que discutc conceitos, objetivos da P6s, de qua] pcl6] de egresso que terio na P6s-Graduagao. 0 61timo

piano foi de dais mi] e once que fina]iza em doin mi] e vinte. Jf esb sends p]anejado ouuo. Mas o
objetivo atua] 6 de format ]ideres que mudem a realidade social e que possam tu virios petals, sio
aceitiveis. Aquele acadEmico c16ssico que a P6s-Graduagao foi formada, mas at6 outros que convcrsem

melhor com a sodedade, polidcas pablicas, que tenham capacidade de emprecndcdorismo. Hole, o pcr6H
do P6s-Graduando 6 muito memos deGinido coma um perm s6 do que quando ele proprio fez a P6s-
Graduagio. Basicamente, uam fomiados para a carreira acad6mica s6. Hoje mudou um pouco esse
pcrnl. Em tempos de tempo de dtulagao, a Universidade coloca coma quauo ands para o Mestrado e

cinco antes para o Doutorado. Na sequ6ncia seriam nave antes, Mestrado e Doutorado. Doutorado
direto acha que sio sets ands. Esscs sXo os plazas que t8m no Regiments. Tem colorado para todd
Diretar de Avalia#o, com a Profs. Rita, agora, com o Prof. Arlindo, anteriormente a isso, que 6
delet6rio udlizarem o ptazo de fomla$ao do aluno como crit6do para diner se um Programa 6 bom ou
nio. Porque, quando comegou a forgar muito dais antes, infelizmente existe o hibito de burial todo
sistema que 6 criado para tentar faber algum regramento no Pals. Entio, o que muitos Programas

Rtzeram, quando estivesse pma defender, inscrevia e defendia. Comegou a aparecer na Capes leis moses
de tempo de dtulagao, u6s memes de tempo de titulagao e tempos totalmente arti6iciais. Acha que o

tempo de titula$ao nio deve ser utilizado belo Sistema de Avaliagio e nem por des coma ctit6rio.
Basicamente quem tem feito esse regulagao sio as ag6ncias de 6omento. Entio, esse tempo de dots antes
para o Mesuado, quauo anos para o Doutorado. 6 mais polo tempo de bolsa quc as agendas t6m
6omecido do que provavelmente uma regulagao interns. Esse ptazo de nave aaas, Mestrado e
Doutotado, ache um ptazo razoivel de forma$ao. Ache que nio 6 tio apcrtado. Tem trabalho para
Capes nio utilizar ipso coma crit6rio, para que o aluno posse ter mats liberdade. T6m, peta ments, dais

discutsos do Reitot, nio saba sc o Prof. Poveda estava, que o Prof. Zago gostaria de tirar essen quaua,

cinco, anon do Regiments. O Rector gostaria dc deixar litre o tempo de P6s-Graduagao, sem nenhum

controls de tempo. O Pr6-Reiter disse quc confessa que ficou um pouch receoso de fazed isso, de talvez
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crier muito ruido dentro do Sistema. Porque tem o aluno que ficari cinco ou sets ands para fazer
realmente um bom trabalho. Mas, terio muitos alunos que Gicario na P6s-Graduagio, s6 por vicar, sem

plaza para o otientador defender, para o aluno defender. Nio quis mexu muito com ipso, porque achou

que nio fosse ter muito beneficio. Mas, o que pods diner 6 ipso, os plazas sio maiores que os
Programas. Os Programas que t6m tcnudo diminuir, pensando numa avahagio Capes, o que nio se

justifica. Tem lutado }unto com a Capes para que nio tenha tempo de titulagio. Todos os quarenta e
nave comit6s da Capes, ncssa 61tima avaliag5o, somente um utilizou o tempo de titulagao para subir ou

diminuir nora de Programa. Acredita ser cerro avango. Disse que concorda com o Prof. Associado Nunn
Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, que o tempo nio pods ser determinants dc nada. O grande
exemplo que utilizam quando conversam com ele sabre ipso 6 um Pr6mia Nobel. Quangos pr6mios em
dots, tr6s ou quatro anos que a pessoa conseguiu desenvolver um Pr6mio Nobel No Brasil, estariam

ceifando toda possibiHdade de pnhar Pr8mio Nobel se uti]izarem esse tempo coma ]imitantes. N3o 6
ideia da Pr6-Reitotia utilizar e tem lutado contra o tempo. E sobre a formagao do aluno, tamb6m
concorda com o Prof. Associado Nano Manuel Morgadinho dos Santos Coelho. O impottante 6 a

formagio de lideres que mudem a sociedade. E ipso que querem format. Nio 6 um aluno que entER,

enua numb linha de produgao, produz um trabalho, publica rapido um trabalho de qualidade, numa
revista de qualidadc, mas, is vezcs, ele nem gabe daquele trabalho que ele este produzindo. No Direito
nio sabe se isso 6 muito comum. Nas areas bio16gicas isso 6 muito comum. E necesshio lutar para quc

ipso n5o acontega. Que ele sega responsfvel polo desenvolvimento do seu pto)eto de pesquisa. O Pref
Nunn e Carlotti, o puzo de dais antes acaba

sendo maid uma linha de ptoduSao. Ter puzo 6 importante porque tem tamb6m a questao das vagas que
sio limitadas, senio nio haveria uma renovagio saudfvcl denso do Sistema de P6s- Graduagio. O St.

Dketor pede ao Prof. Titulm Carlos Gilberto Carlottijt para vicar apenas mats um instance, para realizar
. Terra honda de acompanha-lo para presdgiar a Aula Magna que iri

proferir aos alunos de P6s-Graduagao da FDRP. Declara abertos os uabahos da 72' Sessio Ordiniria
da Congregagio. Jusdnicaram suas aus8ncias os Profs. Amincio Jorge Silva Nunez de Oh'lira, Giselda

Fernandes Hironaka, Jose 1..ino Oliveira Buena, Nelson Mannrich e o Representante Discente de P6s-

Graduagio Raphael Andrade Silva, sendo substituido pele suplente. 1. Discussgo e votagao da Ata da
71' Sessio Ordiniria da CongregaSao realizada em 02.06.2017. Nio havendo manifestag6es

contrilias, a Ata 6 aprovada por unanimidade. Antes de cedar a palavra aos Senhores Presidentes dc
Comissio e de se retirar, solicits ao St. Delano da FDRP, Prof. Ignacio Maria Poveda Velasco, para,

por gentileza, o substituir enquanto estivesse na referida ADIA. Antes de iniciat as Comunicag6es, a
pedido do Prof. Associado Thiago Manama de Matos, o $!,.Difelei pede aos membros autotizagio para

incluir na paula os itens 7. Delegagao de competancia para alteragao na estrutura curricular iComissio
de Gradua#o e 8. HOMOLOGAR: PROCESS0 2016.1.704.89.7 -- DEPARTAMENTO DE
DIRIETO plJBLICO. Homologagao do Relat6rio Final do Concurso para Livre-Docancia,

Departamento de Direito Ptiblico -- Edital 35-2016, J\rea de Direito Internacional. Desist6ncia do
candidato. Em votagao, a Congregagao aprova a solicitagao de inclusXo dos itens 7. Dclcgagao de

compet6ncia para alteragio na estNtura curricular a Comissio de Graduagao e 8.
H10MOLOGAR: PROCESS0 2016.i1.704.89.7 -- DEPARTAMENTO DE DIRIETO PUBLICO.

Homologagao do Relat6tio Final do Concurso para Libre-Docencia, Depattamento de Direito
Piblico -- Edital 35-2016, Area de Diteito Intemacional. Desist6ncia do candidato.

'oveda Velasco concorde com os Profs.
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na paula. 2. Comunicag6es do Sr. Diretor: a) Gostaria de manifestai: a satisfagio que teve ao retornar
a b'aculdade de Ci6ncias Juridicas e Empresariais da U /pert/dad de J-a l;h///?xa, no Chile. Uma Faculdade

que tem procurado a parceria com a Universidade de Silo Paulo. E uma Universidade jovem e conGia em
que a USP possa ajuda-la na sua construgio. Esteve li em maid juntamente com o Prof. Titular Dante

Pinheiro Mai:them, Diretor da FEA-jiP, com a quala Faculdade de Ci8ncias Juridical e Empresariais li

possui um conv6nio. Negociaram o conv6nio. O Prof. Associado -Alessandl-o Hirata os ajudou com a
confecgao do documento. Na semana passada esteve ]i para assinar o conv6nio na presenga do Rector da

Universidade e, tamb6m, panicipar da posse da Diretora dessa Faculdade. Ela foi reeleita. L6 6 possivel a

reeleigiio e reiterou a disposigao de traballlar aqui na FDRP. Portanto, syria muito importance que os
ajudassem a divulgar. Jf este em vigor o conv6nio de coopemgao para intercimbio dos alunos da FDRP

com a Ue/pexxzdad de La l#p#/exu. b) Nesse m6s, evidentemente que todos sabem, mas, apenas para que
todos tenham presentes as datas. Terio eleigao para CheRia e Vice CheGia dos Departamentos. A eleigio

dos Departamentos de Direito P6blico e de do Departamento de Filosofia e Ci6ncias Bisicas sera no dia

vinte e quatro pr6ximo. A eleigao do Departamento de Direito Pdvado e Processo Civil serf no dia vinte
e tr6s. c) Eleigao para o cargo de Diretor c, tamb6m, o cargo dc Vice Diretor no dia vinte e cinco de

agosto, portanto, daqui duas semanas. d) Esb sends realizado neste momento aqui na Faculdade um
Congresso, muito concorrido por sinai, que tem a participagio do querido Prof. Dr. Camilo Zufelato, da

FDRP. O Congresso Brasileiro de Direito Processual Civil do Instituto Brasileiro de Direito Pi:ocessual

Civil que tamb6m conte com a coordenagao de outdo colega da FDRP, Prof. Dr. Fernando da Fonseca

GajardoniO Conga:esso ainda esb em realizagao, portanto, o Prof. Dr. Camino Zufelato que tinha
justiHicado sua aus6ncia, Ihes deu a hone a de comparecer, irf se retirar para poder continual
acompanhado os trabalhos. e) Hoje ocorre tamb6m o Seminirio de Seguranga Publica Criminologia e

Vitimologia promovido pelo Prof. Eduardo Sand Diniz, da FDRP. Portanto, tem a realizagao simultinea
de doin congresses. f) O dia once de agosto 6 um dia, obviamente, para registrar, que 6 o Dia do
Advogado. g) Hole a Faculdade de Direito de Ribeirio Preto tem dez anos, inns a sua "coirmi"
comeinora seus cents e noventa anos. h) Aconteceu nos dias 14/06 e 20 a 22/06 o concurso para
Livre-Doc6ncia junto ao Departamento de Direito Pablico, fi:ea de Direito Internacional, tendo coma

candidato inscrito o Dr. Rog6rio Duarte Fernandes dos Passos, que realizou as provas escrita e de
didftica, bem como a mguigao de memorial Por6m, logo ap6s a arguigao do memorialo Dr. Rog6rio
desistiu do referido concurso. Nests momento, o Sr. Diretor solicita a gendleza do Sr. Decano para

assumir os uaba]hos enquanto rea]iza a abertui:a da Au]a Magna, com que shes btindarf o Prof. Titular

Car[os Gi[berto Car[ottijr. O Prof. ]gnacio Maria Poveda Ve]asco assume os traba]hos. 3. ]:41Wfa
aes. Se!!!!oled ]:Ksidentes.de.Comissie. Comiss8o de Graduacio. O Proj'.Associado Nuno
Manuel Morgadinho dos Santos Coelho comunica o fechamento do pi:imeiro semestre no novo
Pmjeto Politico Pedag6gico. Tiveram a par de alterag6es dc cargas horarias, de conteados, de
localizag6es cuniculares das disciplines. A implementagao do prhneiro semesti:e da discipline

Laborat6rio 1, a qual se dedicaram cinco professores e que foi, com certeza, ocasiio para um grande
aprendizado e para o desenvolvimento de muitas novas formas de diflogo acad6mico e de realizagio da
Gmalidade que 6 ensinar. Aprenderam bastante e, if no segundo semesUe, implantaram vedas alterag6es a

partir do aprendizado no ptimeiro semestre. De modo que, t6m um pl:imeiro ano signi6lcativamente

diferente no que diz respeito a integral:io entre teoria e prftica, ence ensino, pesquisa e extens:io. No
segundo semestle tem a totahdade dos professores das demais disciplines, com excegao de um professor.

Todos os demais professores das outras disciplinas do semestre estio integrados em atividades com
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labor:at6rio, mostrando amadurecimento em um aspecto que 6 tradicionalmente muito dificil para des.
Gostaria de agradecer muidssimo por esse empenho dos colegas e dos alunos. Tamb6m tiveram a

aprovagio da Comissio Coordenadora do Curse, da CoC, que este, neste memento, )unto aos
Departamentos, tendo deus membros escohidos com initio de suns advidades previstas kinda para este

mes, para assim que os Departamentos Gzerem a indicagao dos novos membtos. Pede licenga ao
Colegiado porque deveri se ausentm agora, para participar da banca de TCC do aluno Femando dos

Anjos Kapoco, que tem um Uaba]ho maravi]hoso, esse que 6 um conterrineo seu, do qual tem a
oportunidade e a obrigagao de compattihar o debate do seu trabalho. Pede desculpas e deseja a todos
uma boa reuniio. Comiss3o de P6s-Graduac5o. O Prof. Associado Gustavo Asked Ferreira saiu e o
Prof. Dr. Guihemte Adolfo dos Santos Mendes tamb6m. Comiss5o de Cultuta e Ext£o$2Q

Univers tina. A Profs. Associada Fabiana Cdsd!!z Seven diz que vai aprescntar alguns
levantamentos. Como elsa, possivelmente, 6 a 61tima Congregagao que participa, por conga da

6malizagao do mandate, )untamente com a servidora Ariadne Pereira Gon.;alves, secretiria da Comissio
de Cultura e Extens5o Univetsitiria, v5o apresentar alguns levantamentos que 6zeram. E s6 o relat6rio
de atividades dc gestio. Ele vai vicar disponivel na pfgina. Mas, quando enviaram para todos os
docentes, nio s6 da Congregagao, eases dados e ouuo levantamento, alguns Huerarn alguns
questionamentos com relagio a ouuas informag6es. Entao, tamb6m, quetia apresentar, nio vio analisar
e nem comentar os dados, mas s6 mosuar os levantamcntos quc o Apoio Acad6mico, principalmcnte a

Secretalia, e des 6ueram. Esse 6 o primeiro levantamento que llzeram aqui, em que t8m todos os dados

de todos os discentes quc fizeram todos os curios, sejam de difusao, aperfbigoamento e especializagao-
Entio, hole, todas aquelas infomlag6es das fichas de inscrigio, de todo mundo que fez, das est5o
consolidadas numa planilha Excel Nessa planilha nueram, rapidamente, algumas tabelas que depois vai

melhora-las graficamente. llusua, um pouch, de onde vem o aluno que frequenta os curses. Entao, por

exemplo, tem o percentual da FDRP e da Faculdade de Direito de Franca. Apcnas ter uma ideia, cidade

de empregador, ou deja, possive]mente, qua] 6 o piblico. A maior parte nio declara, mas tcm uma
concentragao muito grande de Ribeirio Pi:eto. Entio, pelos dados do perm, a major parte do pGblico sio

discente, egressos, vindos de universidadcs ou faculdades privadas da regiao, principalmente, de Ribeir5o
Proto e Fmnca. Os dais po]os que auaem o p6b]ico. Entio, esse 6 o primeiro ]evantamento. ]sso nio s6

na gestio deles, mas, todos os curses de difusao, qualquer das quaUo modalidades, todas estio nessa

planilha. Ache que sio dados importantes para gerar a polidca da pr6pria Comiss5o e da pr6pria
Unidade. O segundo levantamento que 6ueram, ele faz pate de uma avaliagio final, que tamb6m
fizeram homo uma use de pesquisa. Receberam cada um, uma pate dela, enviaram pma totahdade
daqueles alunos, depois daquela pjaniha pronta, com o pcrnl dos alunos, enviaram um e-mail com o

questionfrio que este no final dense [elat6do, para todos os discentes, de todos os cutsos realizados.
Ainda est5o tantos os concluidos, como os que echo cm Ease de conclus5o. Estaria s6 faltando o TCC
no dtimo m6dulo. Colocamm alguns dados quantitativos gerais c os dados especiRcos de cada curse.

Tanto quantitativos, quanto quahtativos. Coda um dos coordenadores ou cootdenadoras vio receber, na

segundo-fella, estio hlalizando agora. Mas podem pegar com a Ariadne. O quesdonirio esb ao final e
os dados guais estio na impressa. Por fim, a outta planilha 6 elsa que foi tamb6m uma solicitagao

grande por pate dc alguns docentes. Elsa planilha tem, absolutamente, todos o$ dados financeiros e de

participagio de docentes. Alguns pequenos dados ainda es6o acabando de completar. A ideia 6 que elsa

planilha depois sega alimentada tamb6m pdas pr6ximos presidentes de comissio, para que possam ter

um panorama e garantir a transpar6ncia total de tudo que foi organizado pda Comics:a. Solicits a

Coma duac5o
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Ariadne que explique. A Scnhorita Ariadne Pereira Gongalves exp6e que tcntou dcixar mats complcta
possivel, baseada nos questionamentcls quc receberatn dos professores dos departatnentos. Entao,
separou por curses administrados pda Unidade e curses administrados peta Funds.#o. Sio poucos

Kinda, mas ji tem alguns curses. Foi elcncando os curios encerrados, os cursor em andamento e os
curses em Ease de elaboragio, em Ease de aprovagao. Colocou o major niimero de dados possivcis. Por

exemplo, colocou o name do curse, a natureza, o n6mero do processo, a identinlcagao deli no Sistema

de Financeiro da Universidade que 6 o Merc6rio, a coordenagao, os names dos coordenadores e dos

vice-coordenadores, a carla horiria do curse, considerando a Especializagio que tem a calga horiria de
auld e de monograGia, a duragio do curio cm tempo de meses, se tem previsio de estagHrios e
manitoria, se houve contratagao desses estagi6rios para auxiliarem no curio, o nQmeto minima de alunos

para comegar o cwso e o total de vagas oferecidas. Quando o curio li esb encermdo tem cotno ver a
realizagao. Entio, por exemplo, o nQmero de bolsas, quanto foi previsto e quando foi, efetivamente,

realizado. Selegao das boJsas, de que forma foi feita. Inicialmente, a maioria foi feita polo Scnigo Social,
mas, parece que aumentou a demanda e nio consegukam maid rcalizu, assim, passou a scr fcita pda
coordenagao, na maioria dos curios. O processo de selegao coma foi feith. Tem curio quc foi frito por
prova presencial, ouuos por ordem de inscrigao, outros tem prova de selegio, alguns por provas online,

por e-mail. O valor: total do cul:so, as mensalidades. As dates de aprova$ao em today as instincias quc

sio Departamento, Comissio de Cultura e Extensio Universitiria e Congregagio, ngo conscguiu

alimentar ainda. Os dados do curso, coma, data de initio e de t&mino, o .r/ //rf do curse, em que face
esb, se hializado ou encertado ou em ftse de TCC, em faso aura, inscrigio, matricula. Prestagao de
contas, se foi enUegue ou nao, finalizado ou nio. As maUiculas. O total de alunos maUiculados, quantos

pagantes tiveram no curse. Se houve Mandado de Seguranga, que aconteceu em ajguns curses da FDRP.

N6mero de bolsas concedidas. Quantos alunos cancelaram a mauicula. Tem outta planilha que 6 s6
Financeira. Etn relagao ao corps discente, n6mero de insctig6es, se o valor da taxa de insctigao foi page
ou nio. O n6mero de alunos matticulados. O valor da mensalidade e o ndmero de parcelas. Sc houve

alguma alteragao na parte Financeira e acad6mica do cutso. Alguns cutsos houve esse altera$io, deja
potque nio tevc insctig6cs su6icicntcs para viabilizar o curso ou a Pi:6-Reitoria fez ajgum
quesdonamento. Em telagao a receita, tem curios hialbados que li conseguem alimentar com o valor
realizado. O valor previsto, que 6 o que foi aprovado por today as instincias e quando foi Rlnalizado

depots, na prestagio. Vdot das despesas previstas e realizadas. Tem, tamb6m, os valores de pagamento

de coordenagao, total, mensal, n6mero de patcelas e valor page por hora/aula para docents USP e para

docente externo. Tamb6m, a cargo horfiria das aulas de final de semana, os dias e os horfrios, se houve

pagamento de sewidores USP. Tamb6m comm questionados sobre ipso. Valor de opeMfad. Os valores de

taxa adminisuativa raga a Pr6-Reitoria, a Unidade, ao Departamento, a Comissio e, por 6m, superivit
do curso previsto e para onde esb destinado. Tem bastante informagao para alimentm, mas esse 6 o
comego. Os valores individuMs quc tamb6m foram questionados, que tamb6m montou no amal. O
Sistema da USP consegue, sim, passat o relat6rio complete. Em quads curses os docentes participaram.

Quais curses puderam colaborar. O m6s de compet6ncia da colabomgio. O valor total. A E@b.
Associada Fabiana Cristina Seven complementou que farah ao todo u&s planilllas, que estario
disponiveis na pr6pria pfgtna da FDRP, assim que tcmlinar a sua gestao como Prcsidcnta. En6un, o
relat6rio esb af. A parte de cada um, pods pegar com a Ariadne, depots, no Seton. Agradece o tempo em

que esteve na Congregagao. fealissga.df.Essgllisa. O Prof. Associado Thiago Marrara de Matos
parabeniza a Profs. Associada Fabiana Cristina Seven pda gestio. Uma gestao com muitas discuss6es
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novak para a Faculdade. Algumas diverg6ncias de posicionamentos. Mas acha que 6 at6 salutar. E uma
faso de amadurecimento instiudonal. Acha que tentai:am faber muir coisa importance aqui desde a

normativa de Especializagio, at6 essa avaliagao das Espccializag6es, que por incrivel que parega, nem
mesmo a Reitoria tem nas mios. Na verdade, a pr6pria Reitoria nXo tem uma nomlativa de
Especializag6es. Endo, estes dados sio excclcntes. At6 mesmo para os coordenadotes, isso 6 muito

importance. Tamb6m vai facet um registro, porque acha importante. A Profs. Associada Cintia Rosa
Pereira de Lima ontem falou de avaliagio c ele ramb6m puxou a fda na reunHo com a Profa. Monica

sobre a avaliag5o da Especializagao. Vai registrar tamb6m os parab6ns a Profa. Associada Chua Rosa
Pereira de Lima e ao Prof. Associado Alessandro Hirata, porque a Especializagao, se nio se engana, aqui

sio des os coordenadores, a Espccializagao mats bem avaliada da Faculdade. Entao, acha que devem

parabenizar os colegas que fazem um Uabalho coneto e de qualidade. Parabeniza a Profs. Associada
Fabiana Cristina reverie a Ariadne. Tamb6m cumptimenta o Prof. Associado Alessandro Hirata e a

Profs. Associada Chua Rosa Pereira de Lima. Sempre foi muito critico com relagao a ipso. Mas, sua

critics 6 no scguinte sentido, se v5o fazed Especializagao, devem fazed direito. Entao, flea muito felix de
ver as Especializag6es bem avaliadas. Em relaSao as mal avaliadas, acha que precisam saber o que esb
acontecendo. Talvez, at6 teri.PfdbarA Saber o que os alunos e as alunas falaram dessas Especializag6es.

Eventua[mcnte, se fosse possive], at6 citcu]ar eases dados, sobretudo as Especia]izag6es que estio numa

situagao mats attica. Petgunta iProfa. Associada Fabiana Cristina Sevcri sc no relat6rio possui alguma

informagio do que foi investido na Faculdade. Porquc saba que o Prof. Dr. Camilo Zufelato gastou cem
mil reals em livros, mas n5o sage se as ouUas Especializag6es que forum fechadas reverteram isso a

Faculdade. Repetc a resposta da Profs. Associada Fabiana Cristina Seven de que s5o do Departamento,

que o apergrad nio este na Comissio. Qucria aproveitar, talvez, at6 deja seu 61timo dia de Congregagao,

por um bom tempo Mas, de dodo modo, queria solicitar e, tamb6m, se a Dketoria poderf disponibilizar,
como tem sido usado o opergeud- Porque na Comiss5o de Pesquisa tem insisddo que esse dinheho deja

aplicado na Bibhoteca e em infiaestrutura. O Prof. Dr. Camino Zufelato tamb6m tem que ser
cumprimentado, porque investiu cem mil regis na Biblioteca.(2ueria ter acesso a essay informag6es, pois
considers importantes que das sejam divulgadas. Porque a Especializagao pode ser muito boa para
Faculdade, mas, novamente, desde que fagam judo com qualidade, para zelar pelo noms da faculdade

que dodo mundi constr6i diariamente. Novamente parabenizou a Profs. Associada Fabiana Cristina
reverie a Ariadne, tamb6m, a Profs. Associada Cintia Rosa Pereira de Lima e ao Prof. Associado

Alessandro I lirata pda melhor note de today aqua, disparada, nas Especializag6es. O S!-.Ditclei
agradece ao Prof. Associado Thiago Marmra de Matos e cumprimenta a Profa. Fabiana pda
apresentagio do relat6rio de atividades. Diz que os valotes de owMf d ji t6m fido colocados no relat6do
mensa], no site. Informs ao Prof. Marrara que li exists ali os vajores dos cursor que if tivetam sua
contabihdade terminada. Foram dais cwsos. O curse do Prof. Dr. Camilo Zufelato, primeira edigao e,

tamb6m, do Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes. Entio, if no relat6rio de execugio

otgamentfria mensal que 6 colocado no site eases valores if foram divulgados. Informs que tamb6m
apresentari um [elat6do de gestio. Esb trabalhando nesse relat6tio de gestio. Nesse relat6rio
aparccerao, tamb6m, os valores investidos etc. Hf uma parte que se coloca os ap MmZ da anecadagao

com os curses de Especializagao. A P!!!fi- A$sociada FabianaCristina Sewell informa que, na
segunda-keira, abriram as insctig6es pam o Curso de Aperfeigoamento Direitos Humanos das Mulheres,
com cinquenta vegas. Jf dveram que abrir maior n6mero de vagus, estao, agora, com setenta e, mesmo

assam, dveram quake duzentos inscdtos, na 6Ha de espem, em menos de tr6s dias de divulgagio. Hi um
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pablico bastante intucssado. A conexio com o memo externo 6 possivel, de virias maneiras. O quc pods
diner em rela$o a judo que viu nesses dais anon de gestao, continua com forbes reservas do ponto de
vista da imagem que possui de Universidade, com relagao is Especializag6es pagan lsso nio impediu

que elsa gestao tivesse Q major niimero de Especializag6es aprovadas e em periods recoi:de em rclagio a

muitas Unidades da USP. Nio impediu que fizessem, tamb6m, um pi:occsso transparentc dc avaliagio
para que pudessem matizar um pouch mats a resposta do sim e do nio. E que, talvez, os pt6ximos
restores, as pr6ximas comiss6es, se das pudessem ciiar polidcas, e os dados li estio todos a{ de
diagn6sticos, pensar em politicos que combinem 6ormas gratuitas e pages, que prczem pda qualidade dos

curses pages Porque ha cursor que sio bem avaliados, ha curses que estio pegando um pablico ample e

ouuos que precisam olhar com maid cuidado. Nio vai dat tempo e nio gostaria, por todd esse intenso

debate que forum eases dais antes, para ela nio foi nada f aol, mas ache bastante importante avangarem
nesse debate. O S!:.Dileler disse iProEa. Associada Fabiana Cristina Seven que aproveita novamente

para dm-the os deus elogios pda coerancia, pda 6umeza da sua posture. Todo mundi sabe, porque a
Profs. Associada Fabiana Cristina Severi6 uma pessoa muito ttansparente. Todd mundi babe, conhece

suas posig6es a respeito dos curses de Especializagao. Nio obstante issa, levou a frente iPresid6ncia da

Comissio de Cultula e Extensao, o que revela novamente seu comprometimento, seu proGlssionalismo.

Entao, maid uma vez, parabenizou a Profa. Associada Fabiana Cristina Seven. Gostatia de, ainda Hesse

diapasao, nio confirmou ainda com a Sra. Marcia, mas a ideia 6 que, aproveitando que tamb6m os
Chefes de Departamento realizaram os relat6rios de gest5o, de faber uma apresentagio. Tamb6m uma

prestagao de contas da sua gestao e terio que fazed uma exuaordiniria da Congregagao. Uma
Congregagao jolene aberta, entao, a ideia seri realizar no dia doze de setembro, que 6 UHa terra-keira.
Consulta o Colegiado sobre o dia doze de setembro. kinda em sua 61t:ima scmana como Dirctor. Entao,

gostatia que todos anotassem na agenda o horatio. Consulta o Colegiado sobre qual serra o melhor
horatio. Coma vai ser aberta, solicita sugest6es de horatio. Sexta-fbha, dia quinze de setembro, seri seu
61timo dia de mandato, por ipso ngo prop6c esse dia. Disse que poderia set no dia Ueze tamb6m, quarta-

fbira, se preferirem. Entao, mica para o dia Ueze de setembro, is quatorze horns. Conte com a
participagao de todos. Convida os Chefes de Departamento que ji apresentaram os telat6tios. Saba que

o Prof. Associado Rubens Begak apresentou. O Prof. Associado Alessandro I.Jit ata ii aptesentou. Nio

babe se o Prof. Dr. Jail Aparecido Cardoso ji apresentou. Convida, Hesse dia, os tr&s chefes fazercm
apresentagao. Comissio de Relag6es Internacionais. O FIQf: Aqsociado Alessandro Hirata
agradece o Prof. Thiago Marrara pelts cumprimentos. Em rela$ao a CRlnt, estio em uma memento
bastante importante. Junta com a ProEa. Associada Cintia Rosa Pereira de Lima, est5o enviando agora os

dais primeiros alunos para o Programa de Duplo Diploma, com a Universidadc de Camerino. AP6s o
pi:ocesso selegao, dots alunos comm selecionados e iraq agora, no final de setembro, para passat u6s

seMestres. E o in(cio dense Programa de Duplo Diploma. Publicario, tamb6m, nesta semana, o edital de

vagus de intcrcambio coin os conv6nios da FDRP. Data esse, sempre estabelecida por causa dos editais
da AUCAN], que ]angarf a parte de primeim de setembro o Edital de Bolsas. Terra-fella que vem, ao

memo dia, realizatio, no anfiteaUo da FDRP, o events o "0 Mundi em 90"', que conte com a
participagio dos alunos da Faculdadc que realizaram intercambio, contando as suns experi6ncias no
cxtuior. O S!,.Dilf©! comenta quc ficou muito fcliz com estes dais alunos da FDRP que hio pua
Camuino, uma das Brandes conquistas do Prof. Associado Alessandro Hirata a frente da CRlnt. O Beef

pede a palavra e informa que se esqueceu de faint da Comissio

de Pesquisa. O SllCUSP seri no dia onze de setembro, aqui na Faculdade de Direito. A Faculdade de
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Direito realizari isoladamente. As inscrig6es dos alunos vio at6 o dia quatotze de agosto. Lembrando

que os docentes precisam validar essas inscrig6es no Sistema. V5o analisar os resumes e validar no
Sistema. Agradece os docentcs que if se disponibilizaram como avaliadores: Prof. Dr. Jah Aparecido
Cardoso, Profa. lara Pereha Ribeito e Profs. Cyndtia Scares Carneiro. Houve a indicagao de um
mestrando e um doutorando para a)udf-los. At6 o momento tiveram dezessete inscdg6cs, sendo dez

inscdg6es de alunos da FDRP. S6 para lembrar, porque esse events pods absorber pesquisadorcs de
fora. No Edita] PIB]C, tivemm u6s bo]sas, receberam uma adiciona]. Tem o Edital Unificado - PUB que

tem inscrig6es abertas at6 o dia quince de agosto. Entio, quem tiver interessc em inscrever os alunos

peta PUB, o plaza 6 at6 o dh quince de agosto. Pede petdao e i:etifica que no PUB, os alunos t6m que se

inscrever primeiro no Servigo Social. lsso 6oi at6 julho. Entao, aqueles que sc insaeveram no Servigo
Social, agora, podcm fazcr o pedido de bolsa at6 o dia quince de agosto. Quem nio se inscreveu em
julho, nio pode mats faber. Somente aqueles que se inscreveram em luho modem pedir a bolsa. E uma
inscrigao com "dots passos"- Agradecer os docentcs que se cadastraram no Gabe/? Jf;h/un Alguns

docentes que ainda nio se cadastraram, quelia reforgar esse pedido, pris t6m utilizado essa ferramenta,

que kinda 6 imperfeita para fazed mapeamento do impacts da pesquisa na Faculdade. Registry que fez

um relat6rio da Pesquisa. Apresentou esse tdat6tio na reuniio de plane)amento que a Faculdade realizou

em junho, nio pretende apresend-lo novamente hole, mas, se fot o casa, pode (kculi-lo e apresenti-lo
nesse dia ucze de setembro. O Sf:..Dlalef disse que syria uma ocasiio opot:tuna para que os rclat6tios

todos pudesscm ser apresentados, que todos pudessem tamar ci6ncia deles. Pede a pdavra novamente
para se redimir, porque nas comunicag6es deixou de mencionar o Seminirio sobre Direito
Adminisuativo, que foi realizado aqua, sob a batuta, do Prof. Associado Thiago Marrara de Matos
Gostaria muito de ter estado presente, mas estava no Chile e nio pode estar. Ji soube que foi, como
sempi:e 6, um grande sucesso. cede, novamente, desculpas por nio ter comunicado. 4. Ealalla..aes
Senhores Membros. O Prof. Dt. Cain Gracco Pinheiro Dias diz que fda em none do Prof. Dr.

Camino Zufelato, que preside a Comiss2o que este organizando a Semana Juridica. S6 para reforgar o

convite para todos os professores participarem, na semana que vem, da Semana Juridica. Como ficou
deflinido no amal de junho, ela este ano nio vai tet o formats de uma semana de palestras sobre o
Dheito, mas sim, uma semana de reflexio sabre os caminhos da Faculdade de Direito de Ribeir5o Proto

e de discussio do processo de elaboragao de um projeto acad&mico, tanto para Unidade quando para os

Depmumentos. S6 para relembmr, elsa decisio foi tomada na esteira da manifestagao que foi assinada

por, praticamentc, metade dos docentes da FDRP. O Prof. Associado Alessandro llirata assinou, cle
proprio assinou, o Prof. Associado Rubens Begak, o Prof. Associado Thiago Marrara, o Prof. Associado
Gustavo Asked Ferreira, Profs Associada Fabiana Cristina Seven, nio se lembra "de cabega", mas foram

mats de vinte assinaturas na primeira versio. Em que avaliavam que nesse processo de construgao do

proleto acad6mico, os ocupantes dos carlos de Diregao da Faculdade, teria um capel fundamental e, por

ipso, shin importance que os intcressados nos carlos de gestao e Diregio da Faculdade se manifestassem
sobre coma des viam esse processo. Quads sio as ideias dole para o processo acad&nico, para que se

pudesse ajudar numa esco]ha mats conscience de quem os ]iderari nesse processo. Com base nessas
ideias, na semana que vem c seguindo o calendfrio que jf tinha fido definido li atris no final de junho.
No dia quatorze, segunda-fella, terra uma reuniio aberta a toga comunidadc da FDRP para avaliagio

dos Programas de gestao aprcsentados pdas chapas candidates iDkei$o, visando extrair pontos
relevantes, indusive a insergao de tomas que n5o foram uatados nos Programas, mas, que a comunidade

FDRP entende peltinente discutir. lsso a paltir da discussio dos relat6rios de gestio que ji foram

P4gina t2jZ3 Av- Bandeirantes, 3900 Campus da USP
14040-906 Ribeir3o Prego-SP

T I F SS (16) 33i5-495+



UNiVZRSiDADEOESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DE RIBEIRAO PRETO
.Assistancia qZcnica .Amd'emica

516
517
518
519
520
521
522
523
524
525
526
527
528
529
530
531

532
533
534
535
536
537
538
539
540
541

542
543
544
545
546
547
548
549
550
551
552
553
554
555
556
557
558

apresentados e que t6m disponivcis para discutir, tanto dos Departamentos, como das Comiss6es. No

dia quinze, esb planejado um debate com os candidates das dual chapas, com a participagao da
comunidade. rica p6blico o canvite para os integrantes das duas chapas e interessados na I)iregao da
Faculdade no pr6ximo quadri6nio para que comparegam e venham discutir com a comunidade suas
propostas e possum i:esponder as d6vidas da comunidade em relagio ao que pensam para a FDRP.

Como pensam em se inserir na mcdida em quc n6s temps UMa situai$o em que os quauo candidates sio

candidates de fora da FDRP. Entao, 6 impottante que des demonsuem o que des conhecem da
Faculdade. O que des pensam e quaid sio os pianos deles para esse periods. E no dia dezesseis, uma

reuniio aberta a todos os doccntcs, discentes e funcion&ios. Tamb6m, casa queiram, os candidates
estio convidados para discussio das propostas e do debate apresentados na reuniio do dia anterior
tends coma loco a construgao de um proleto acad6mico para a UMdade. A partir do debate, a
possibiHdade de uma construgao conjunta, pele menos de dirctiizes, dente proleto acad6mico. No dia

dezessete, seri organizada uma votagao vir tuale simb61ica sabre as chapas aberta a toda comunidade da

FI)RP, de maneira a polo ments faze um diagn6stica de quaid a opiniio da comunidade. Sabem que a

representatividade da comunidade no co16gio electoral que elege o Dhetor 6 bastante ptoblematica do

panto de vista da participagao equanime de todos os segmentos que comp6em a comunidade da FDRP.

Essa 6 a Programagio que a Comissio decidiu para a Semana Julidica. Ficam todos os professores,
alunos e os servidores convidados a pardciparem dessa Semana que pode ser o inicio de uma discussio

politica bastantc importance e relevance pua a Faculdade. f a pi:itneira demonstragio do que pensam e
do que podem esperar dos candidates pma o
Lima agradece os elogios e explica que, realmente, essa 6 uma preocupagao, deli e do Prof. Associado

Alessandro Hirata na cootdenagio dos curses de Especializagao. Todd sibado quando tem auld, ou o

Prof. Associado Alessandro Hkata ou ela este aqua. Inclusive, li inicia esse orientagio com os alunos

desde o initio para tereH trabalhos bona. Realmente, as monograaias e as defesas superaram at6 as subs

expectativas. Entao, foi uma grande satisfagao, por exemplo, nas primeiras defesas. Uma aluna,
emocionada, chorou, porque para ela 6 uma oportunidade de ter cantata com a USP. Infelizmente, n5o
tem coma oferecci: csscs curses gratuitamente. Se forem querer tu essc cantata com ptofcssoi:cs de
outros Estados, de professores que tem conhecimento, o rename, tamb6m no Dheito Civ& de ouuos
Estados, nio tem como uazer para ci, se nio for page. Entao, nesse sentido, acha que conseguem
oferecer para a sociedade tamb6m elsa boca, esse intercimbio. Conseguiram vef, inclusive esse defesa
6oi bem surpreendente e emocionante, porque ela comegou a charm, porque, realmente, ela estava numb

Ease dcccpcionada com Direito Civil. Tendo contato com professores como Newton de Lucia, a Ptofa.
Titular Giselda Maria Fernandes Novaes llimnaka, que deu aula no culso, ela acabou se encantando,
redescobrindo o Direito. lsso foi uma grande satisfagio para des. Entao, des coordenam o cwso,
reahnente, com esse preocupagao com a qualidade. Parabeniza, na gestio, o [elat6rio. Demonstra

seriedade em encmar e desenvolver essay difeuizes para os curios pagos. Desde la, se coloca a
disposigao, li que tem esse curio concluindo. Faltam algumas defesas e ouuas dubs propostas pma que

sega mantida elsa qualidade e ajudar, auxihar, no
estudo que ele e o Aced. paulo Simon Borges nueram,

com relagio ao oferecimento de disciplinas optadvas na FDRP, dos Departamentos e, tamb6m, em
relagao aos professares. lsso se di cm fazio de uma demands dos discentes por mats disciplines

optativas, uma vez que, no quinto ano, precisam cumprir os deus ct6ditos e, agora tamb6m, com novo

proleto politico pedag6gico, essay cargas de optativas se di]uem ao bongo dos semestres. Entao, o

que for preciso
comcnta um
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objetivo foi fazcr uma veriGicagao dos Departamentos e dos pi:o6essores. E atrav6s da an61ise de uma
norma da Faculdade, em dois ardgos. A Deliberagao n ' 2 de 11/11/2013, cm que o Artigo I ' afirma que
dada docente devs ter no minima dual disciplinas optadvas cadastradas no Sistema Jupiter e no Ardgo

3' que 6 deter dos Depattamentos oferecer ao menos metade do nimero de professores em disciplinas.
Entao, um Departamento que tem ante docentes, deveria oferecer dez disciplinas. A partir dessa anilise,

veriHicaram que, primeiro, com rela#o a questio dos pro6essores, a media nos Departamentos, de
disciplinas cadasHadas noJipiter por professor 6 acima de dais. Por6m, alguns pro6essores n5o t6m dual
disciplinas cadastradas. Portanto, t€m disciplinas que, inclusive, ainda sio do Prof. Luciano dc Camargo

Penteado. Enntm, isso 6 repetido tanto no Departamento de Direito Piblico, coma no Depmtamento de

Direito Privado. Sends que, no Departamento de Direito Piblico, t6m sete docentcs que nio atingem o
n6mero minima de dubs disciplinas cadastradas. No Departamento de Direito Ptivado, quatro docentes-

Com relagao, acredita ser a parte maid importante, aos oferecimentos de optativas polos Departamentos,
foi veri6icado um deficit. Tanto no Departamento de Pdvado e Processo e quanto no Departamento de
Filosofia e Ci6ncias Bisicas. No Privado, deveriam ser oferecidas otto disciplinas. Tanto esse semesue,

quando no semestre passado, forum oferecidas, respectivamente, gels e cinco disciplines. E no
Deparmmento de Filosofia e Ci6ncias B6sicas, nessc semestre cumptiu, pris o minima que deveria ser

oferecido elam quauo e foram oferecidas, exatamente, quatro disciplinas, mas no semesue passado foi

o6erecida apenas uma disdplina. Na verdade, 6 um pedido aos Depntamentos, aos Chefes de
Departamento, para que se atentem a esse minima de disciplinas a ser oferecido. Est5o num petiodo de

Uansigio do novo PPP, por isso entendem que t6m certas complicag6es, muitas vezes de algumas
disciplinas dos professores que Glcam sobrecarregados, outros que Gicam com uma catga horiria um
pouco maid tranquila, mas que se tentem ao m4ximo seguira norma e oferecer o minimo de disciplinas
optativas que deve scr ofaecido. O S!:-.Dilenr di as boas-vindas a Silvia Estevam Yamamoto Cdvelaro

que, hole, inicia sous trabalhos aqua, assessorando, assistindo a P6s-Graduagio, assistindo asta. Marcia.

Sega muito bem-vinda. Espera que Baste da FDRP. A Silvia era servidora da Escola de Educagio Fisica

aqui do auzlyMr de Ribeirlo Preto, tem formagao na area do Direito e velo coma permuta, ia que o
servidor Leandro Vitorio Trigueiro preferiu se transferir para a Escola de Educagio Fisica. Entao,
novamcnte, deseja boas-vindas a Silvia e que ela goste muito da FDRP. Aproveita para registrar,
tamb6m, os seus agmdecimentos aos relevantes servigos prestados peso Leandro Vitorio Trigueiro, quc

tanto tempo ficou aqua na Faculdade. Presto seu agradecimento a ele por essen relevantes servigos

prestados. Indaga se algu6m mats gostaria de fazed uso da palavra. O Reprcsentante Discente de
constar a aprovagao na liltima reuniio do

Conselho Universitirio sabre as cotas 6tnico-facials. Na FUVESI ' tamb6m. Vai em consonincia com

aquino que decidham aqua, na 61tima Congregagio, da aprovagio de vinte por cento das vagas deixadas

ao Situ. Agora, a FUVEST tamb6m tem esse mecanismo. Tinha fido, de certa forma, pedido pda
rcpresentagao discente na Utima reuniio. Acredita que scja mais uma fda de reconhecimento, que 6
muito importante para uma Universidade Publica, coma um todo. O Prof. Dt. Jain Aparecido Cardoso

parabeniza os membros de Comiss6es, quc alguns encetram hole, alguns podem continual, mas, todos
fizeram hons trabalhos, em cspccial a Profs. Associada Fabiana Cristina Seven, que acompanhou de

porto- A CCEx 6 arvo por causa dos cul:sos. Esteve presence sempre que solicitou e acompanharam a
di6tculdade. Mas, fez um uabalho s6rio e ipso 6 muito importante. Novamente, cumptimentou a Profs.

Associada Fabiana Cristina Severie extender aos dcmais colegas e as dcmais Comiss6es, Prof. Associado

Thabo Matrara de Matos, Prof. Associado Alessandro Hirata. Ache importance que os colegas tenham

considers importante
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esse empenho. Agradcccu a colaboragio dc todos que ajudaram c conuibuiram com sous Uabalhos. O
Prof. Dr: Cain Gracco Pinheiro Dias acha que elsa 6 a primeira vez que, ncssa capacidade, vai se
manifestar na Congregagao e, provavelmente, a 61tima por um bom tempo. Comudca, como foi
mencionado, os dais primeiros curses em parceria com a Fundagao de Apoio cstia comegando a
funcionar nesse m&s. Tiveram o comego das auras do curse na sexta-fema passada. O curio de Processo

Civil, quarts edigaa e o initio, tamb6m, das aulas regulates do curio de Direito Constitucionale Electoral.
O curio de Processo Civil coordenado belo Prof. Dr. Camino Zufelato e pele Prof. Dr. Fernando da
Fonseca Gajardonie o curse de Direito Consdtucionale Electoral coordenado REID Prof. Associado
Rubens Begak e pda Profs. Cristina Godoy Bernmdo de Oliveira. A Fundagio, agora, tem utna cede

pr6pria, estabclecida na Rua Bernardino de Campos, 1001, Sale 1 102. Fica o convite a todos os docentcs,
membros ou nio da Funda$o, quc queham conhecer o espago, possum it. A Fundagao conta, li, coin
uma funcionatia, a Denise. A ideia 6, na medida em que comegam a Uabalhar com a Faculdade, que
possam estabelecer fluxos de trabalho que scjam adequados. Na medida em que uma das i:az6es pdas

quaid a Fundagio foi criada foi )ustamente dcsafogar a catga dc uabalho quc os curios acabavam criando

para um depmtamento que nio tinha l:ecursos humanos suficientes para tocar todo esse servigo, com
todos os problemas que ipso criou, tanto para quem tinha intcngao de proper um culso, quanto pam os

funcionhios, quando pma os gestores. A ideia 6 que a Fundagao deja, efetivamente, uma F'undagao de

Apoio. Porque sem a Fundag8o com o tempo elsa oferta de cursor serif inviabilizada na Faculdade.

Obvio que teri um periods, agora, de aprendizado, de muito aprendizado, inclusive, de conhecimento

dos procedimentos adminisuativos da Faculdade, que nem sempre forum muito transparentes para os
docentes. Sabiatn, apenas, is vezes, tem que mandir um oficio. Mas, o caminho que esse oficio seguia,
quem tinha que se manifestar, os prazos para isso, nio. Tsso gerou muita teclamagao de docente. Ele

mesmo, faz elsa sua culpa, li fez algumas reclamag6es e depots descobriu que estava teclamando por

causa de um procedimento que, podetn at6 discordar do tamanho da burocracia, mas, precisam se
submetu na medida em que ela 6 imposta. A Fundagao la teve algumas informag6es, principalmente, da

Gisele. rica o pedido para que possam otganizar. cede para que a Sra. Marcia Bianco c a Gisele Santos
organizem uma reuniao, no miximo na scmana quc vem li, para que os coordenadores de curse, ele
coma Presidente da Fundagao, a Denise como funcion6ria, que possum conhecer mellor essen
procedimentos, conhecerem pmzos Outta fazio da Fundagao foi a possibilidade de um aproveitamento

de forma mats eGlciente dos recursos que os cutsos de Especializagao geram para a Faculdade. Um panto

impottante que ache que difercncia a FADED de outras fundag6es 6 a adagio de uma polftica de
remunetagao minima da Faculdade peso oferecimento do curio. Mas, parece que um curio que nio gere

resultado para a Faculdade, n8o 6 um curse que se justiRque ser oferecido para Faculdade. Entio, tem

que havel um equilibrio cntre a temuneragao dos docentes, obviatnente, sabem que o curse de
Especializagio ababa sends uma forma de complementagao malarial. Nesse sentido 6 um mccanismo de

permanencia do docents numa carreira que esb sends dada vez mds, do panto de vista nmanceko,
aviltada. S6 1embrando, hole 6 ooze de agosto, aniversirio dos curses juridicos e recebeu uma c6pia

integral do Decreto de 1827. Nesse Decteto estava diED, acha quc no Artigo 4', que o salirio dos
dtulales das citedras seria equivalents, igual, ao salirio dos Descmbargadores de Relagao. Para verem o

quanto que as uajet6rias remunerat6rias se diferenciaram com o tempo. Entao, tem elsa ideia de que
reconhecem ipso. E uma maneira mantel o docents no Regime de Dedicagao Integral perante um
mercado que paga mats para o docente do que a Faculdade page, do que a Univemidade page. Mas, que
ipso nio pode ser a 6nica mzXo dc cxist8ncia do curse. O curse justinlca Financeiramente porque gerd
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recursos para a Faculdade. Essa ideia, tamb6m, dcpende que a Fundagao e a Faculdade possam
conversat a respeito de qual 6 a mehor maneira de investor eases recursos. A Fundagao esb aberta para

conversar com a Diregao da Faculdade para saberem quaid sio as demandas delta e coma que aquela,
atrav6s desses recursos que gem, pode colaborar. O S!:,.D!!glee diz que at6 onde ele puder vicar, at6

quando ele pudcr ficm como Diretor, at6 dia quinze de setembto, estalii disposigio para conversar. A
lrofa. Associada Cfntia Rosa Pereilz d& !i!!!a-diz que, seguindo a manifestagao do Prof. Dr. Cato

Gracco Pinhciro Dias, com todd respeito, s6 queria divergir que o curse nio serve para dar lucio para a

Faculdade. Reconhece que, coma em outras manifatag6es, 6 uma alternativa nessa 6poca dc cscassos

fomentos para pesquisa e pma outras atividades Hms da Facu]dade. Mas, esse curio n5o 6 para dm ]ucro i
Faculdade. As atividades de extensio slo para devolvcrcm isociedade, ache que syria uma das principais

Eung6es, para darem isociedade esse possibihdade de participagao da Comunidade USP tamb6m. Endo,

coma disse, cssa aluna que defendeu e a gratidio que ela tinha. Se manifestado por ocasiio da Defesa do
TCC, de ter oportunidade, dc ter contato com professores que ela s6 1ia em livros, em artigos, ou na

I /zme/ e poder estudar com des, se comunicar com des. Esse troca de conhecimento com estes
professores USP que, infblizmente, peta resuigio do nGmuo de vagas e acesso polo vestibular, vande
parte da sociedade nio tem possibilidade de contato. Coma disse aqua, infelizmente, n5o conseguem
Uazer o professor gratuitamente para c6, inclusive, com uanspotte de areas. Entio, s6 queria divergir,

porque nio ache que esse cusco 6 fonts de lucio para a Faculdade. Ache que, no minima, teria que
ressardr, sim, a utilizagio dos espagos e colaborar nesta 6poca de recursos escassos. O SI,.DiKla:l
pergunta se algu6m mats deseja faber o uso da palavra. Nio havendo, df continuidade iteunHo.
P.ARTE ll- ORDEM DO DIA. 1. PARA REFERENDAR. I.L PROCESS0 2016.1.702.89.4 -
DEPARTAMENTO DE DIREITO PRIVADO E DE PROCESSO CIVIL Relat6rio final eo
resultado do Concur:so para livte-Docents, junto ao Departamento de Dheito Privado e de Processo
Civil Area de Dheito do Trabalho e Direito Processual do Trabalho, Edital FDRP n ' 25/2016, com a

aprovagio da Pro6essora Doutora MARIA HEMILIA FONSECA. Homologado ad /!#?melizm da
Congregagao cm 28.06.2017. O f!:..Bible! diz que todos receberam o materiale pergunta se algu6m

gostatia de se manifutar. Nio havendo manifestagao, em votagao, a Congregagio referenda, por
unanimidade, o despacho do Sr. Diretor que homologou Relat6rio Final e Rcsultado do
Concurso para Livre-Docents do Departamento de Diteito Privado e de Processo Civil - Area
de Diteito do Tiabalho e Direito Processual do Ttabalho, Edital FDRP Ho 25/2016, do qual
aprovou a Praia. Maria Hemilia Fonseca. O S!..Dilcle! registra suas felicitag6es a Profs. Maria
Hemilia Fonseca. 1.2. PROCESS0 2009.1.i173.89.4 - JAiR APARECIDO CARDOSO - Solicitagao

dc tecredenciamento junto a CERT -- Comisslo Especial de Regimes de Trabalho, fomlulada pele
interessado. Apmvada aZ /liza d/w do Conselho do Departamento do Direito Privado e de Processo
Civil em 12.06.2017, com base no parecer favor4vel da Profa. Dra. Marta Rodriguez Maffeis Moreira.

Aprovada ad n#znBllzzl da Congregagao em 29.06.2017, com base no parecer favorivel do Prof.
Associado Victor Gabriel de Oliveira RodHguez. O Sf:..Dileler diz que todos receberam o material c

pergunta se algu6m gostaria de se manifestar. N5o havendo manifestagio, em votagio, a Congregagao
referenda, por unanimidade, o despacho do Sr. Diletor que homologou a solicitagao de
recredenciamento junto a CERT, fomiulada pelo Prof. Dr. Jain Aparecido Cardoso. 2.
RELAT6R10 BIENAL DE AllVIDADES DOCENTES. 2.1. PROCESS0 2011.i.124.89.6 -

SEBASTIA.O SERGIO DA SILVEIRA - Relat6rio Bienal de Atividades Docentes, apresentado polo
interessado, refuente ao pedodo de 2015/2017. Aprovado ad /r#l'n drm do Departamento de Diteito
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Piib[ico em 21.06.2017, com base na parecer favor4ve] do re]ator, Pi:of. Dr. Fernando da Fonseca
Gajardoni. Parecer do rclator; Prof. Dr. Camino Zufclato, pda Congregagao, opinando favoravclmente.

O S!-..Diana pergunta se algu6m gostatia de se manifestat. O Representante.;lli$ce!!tf..dS
que o relator nio se atcntou a qucstao da cargo hor6ria minima de

aulas que 6 previsto no Estatuto dos Docentes da USP e tamb6m em lei federal. O docente dove ter no
minima oito horan semanais de auld e o Prof. Sebastiio nio cumpriu esse requisite. Dos quauo
semestres ele cumpriu apenas em um, ou nio, cumpriu acha que leis horns em um e quatro nos outros
u6s. S6 elsa pontuagio que, mats uma vez, repetindo o que ja falaram. A Faculdade tem Gertz demands

de disciplinas optativas a serum ofetecidas e alguns professores nio cumprem o minimo de alto horas de

Ruin semanais. Entao, que esse ntimero de cargo horfria deja cumprido, respeitando o minimo legal para

que posse atingir o minimo de optativas. O
queria re]embrar uma sugestao que ji foi dada anteriormente c que atende, por um lada, essa exig6ncia

normative do niimeto tninimo de disciplinas. Essay otto horas semanais que, na verdade, computam

tanto as aulas da Graduagao quanto as Ruins da P6s J/pzcfo .ff#i#. Esclarece ao Prof. Dt. Jail Aparecido

Cardoso que orientag6es nXo entram, que ipso mudou no Estatuto Docente. Entio, sio alto horns que,
nio s5o tantas assam, se considerarem. Mas, atendendo a questio colocada para a reprcscntagao discente,

ache quc 6 muito razoivcl, da oferta dc disciplinas optativas. Entio, a sugestao que tinha feith, era
relativamente simpler. A dada seHestre quando o departamento distribuia carga horiria das disciplines

obtigat6rias para o seMestre seguinte, ence os deus docentes, is vezes, podem e muitas vezes acontecefn

que nio baja cargo horiria de discipline obrigat6ria suficicnte para que todos atendam elsa exigencia
minima. A sugestao que tinha fido colocada 6 a seguinte: sup6em numa divisio de auras o Prof. Dr. Jain
Aparecido Cardoso, a Pmfa. Associada Fabiana Cristina Seven, Prof. Dr. Cain Graced Pinheiro Dias e o

Prof. Titular Ignacio Maria Poveda Velasco. O Prof. Ignacio Gicou com quauo horas, porque 6 a
discipline que vai dar. Entao, para aquele semesue em que o Prof. Ignacio Gicaria com uma carga horiria

abaixo, a que o Prof. Ignacio oferecesse discipline optativa com carga horfria suficiente. Elc vai oferecet.

Se, depots, esse discipline vai tcr alunos inscritos ou ngo e se elsa disciplina seri, efetivamente, oferecida

ou nao, sio outros quinhentos. Mas, 6 uma maneira muito similes de fazed com que os docentes
atendatn a exig6ncia normative e com beneficio dos discentes pda oferta cm termos de optativas. Ache
que 6 Dina coisa, sinceramente, que nio resultaria em nenhuma "sangtia desatada" para ningu6m. E uma

coisa perfeitamente facdvel. Que os Departamentos fizessem, peso menos, esse ensaio para o pr6ximo

semesue. Coma 6 que 6icaria. Acha que poderia resolver e nio syria uma coisa que acabaria onerando
ningu6m. A Profs. Associada Cintia Rosa Pereira de Lima pergunta se nessa cargo horiria contam as
de P6s-Graduagio ou somente de Graduagao. Gostmia de de6inu ipso. Conte-se as auras de P6s J/rzZf
Jf#ix que ela ministrava no Largo Sio Francisco, quando era credenciada. Porque, se ela 6 crcdenciada

da Universidade cle Sio Paulo na P6s J/rz'r#K .ff#xx. Queria saber para poderem re©ilamentar ipso. O
Prof. Dr. Cato Gracco Pinheiro Dias diz que, pele Regiments, atividade simultinea nio pods ser
utilizada para comprovar o cumprimento das obrigag6es docentes. Entao, as Ruins nas P6s I.a/a .fr17izr,

P6s pagan, nXo contam pma cai:ga. Agora, as J/17cZw if/nir na Unidade contam e as S/nr/ le I/r fora da

Unidade, nio contam. O Prof. Associado Thiaga MannER d& Mates diz que, tamb6m, acontcce

quito de fazerem a compensagao semesual. Porque, por conte da divislo dc mat6rias, is vczes, acontcce

do professor dar doze ou dez horan no primeiro semesue e depois ele compensa e di cinco. S6 para
registry esse informaSio. lsso 6 permitido. Tanto que Comissio de Gradua$io faziam a media anual do

docente. Porque, por exemplo, Adminisuativo, no primeco semestrc sio oito, no segundo sio quatro.

:!agog diz que
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Cai quito a carga, por ipso a media. O 111pf Dt. Cato Gracco Pinheiro Dias diz que existe a
preferencia de cargo. lsso quc 6 importante registrar. Prefer6ncia de carla na USP sempre foi obrigat6ria
de Gmduagio. Elsa 6 a poKtica de prioridade da USP, a Gmduagio. Acha que 6 uma importancia da

questao de planejamento do Departamento. T6m vitias raz6es que fazed um docente, eventualmente,
ter uma carga horiria menor. .Nternincia de disciplines, por cxcmplo, por conga da cargo horiria. No
semcsue que vem, por exemplo, por conta da mudanga do proleto portico pedagogico, terio Direito
Intemacional P6blico no segundo e no terceiro ano. A sua carga hor&ia este dobrada. Outdo problema

que t6m 6 o Dircito Tributftio que tamb6m tem elsa alternincia. No primeiro semestre tem dezesseis

horns auld para dais docentes e no SWndo semestre tem dez horan aura, se nia se engana. Entao, ter
elsa flutua$ao, ipso 6 nomlal. A media nio 6 pegs a "ferro e Gogh". Mas, parece que, se tem um
determinado semestre, por qudqucr que sega a mzio, um doccnte que tenha dubs ou quatro horns aDIa

de bala de aura, Ihe parcce ter pouca justincativa para que nio tenha oferecimento de polo menos uma

optativa. Saba que exists, nio 6 generalizado, mas, alguns colegas t6m uma questao conga a sale de aura,

que a aula nio serve para nada. Em alguns castes exists um desprezo da atividade docents por parte de

quem 6 contratado para su docente tamb6m. Nio 6 generalizado e mica felix que n5o sega a malaria. Mas,

nnta-se ipso, is vczes. Acha quc 6 algo que os Departamentos podem comegar a estimular. Os docentcs

com catgas muito pequenas t6m que ter a oferta de disciplinas. Fifa muito diHicil justificar para o aluno o

porque de um docente ter dubs horan de auld ou quatro horns de aura numa semana durante um
semestre c os alunos, eventualmente, tends que fazed disciplinas optativas que des nio querem fazed

apenas para cumprir uma cargo. A Elp&-Associada FabianaClistinz Seven gostaria de saber se 6

possivel que a Comiss5o de Graduagio, babe que o Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos
Santos Coelho nio esb aqua, mas, que Ihes infarmassem a carla hor6ria nos 61timos ands dos docentes,

por docente. Que pudessem consolidm e que pudessem olhar isso em m6dio puzo. Porque precisam
evitar discrepancias, tamb6m, denso do Dcpartamento, n8o s6 com relagao a optativa obtigat6ria, mas,

a cargo horfria minima. Ou deja, ela esb sempre do minima para maid. Sabe que a Profa. Associada
Chua Rosa Pereira de Lima, tamb6m. T6m professores que desde quando ela este aqua, hi leis ands,

quando ela osha, este sempre com daze, treze, quince e alguns que s6 os v8 nas festas. Enhn, gostaria de
saber. O EIQLDu Clio Gmcca Pi!!heiBO Dias diz que 6 um grande problema utilizat clit6rios

quantitativos para avaliar dimens6es que sio humanas. Eventualmente, pods tu um semestre com uma
carga hor6ria baixa. Acha que o problems 6 a tendancia, 6 tu quatro, cinco, sets semesUcs sempte com

carga horiria baixa. Eventualmente, por uma circunstincia o professor, por exemplo, de acordo com o
projeto acad6mico do Depmtamento, o professor esb se dedicando maid a uma determinada pesquisa

que envo]ve, sei ]f, pesquisa empidca, coleta de dados, ele tem que estar ments na Faculdade. Questiona

se ipso se justifica dentro do projeto acad6mico e responde que se justi6ica. Agora, se hf longo plaza, em
quatro ou cinco argos, o professor sempre tem dubs ou quauo horan aura por semestrc, por scmana por

semestre, M exists um problems que precisa ser investigado. Nio 6 uma anilise pontual, mas ache que 6

uma anilise de tend6ncia. O Prof. Dr. lair Aparecido diz que gostaria de parabenizar o colega que fez

casa obsetvagao. f importante observer isso. Essa 6 uma discussio que quando estio na adminisuagao

de um curio, pede para os colegas observarem essas quest6es. Sio complicadas realmente. Elsa 6 uma
diHiculdade que a cheGia tem, is vezes, em facet esse cobranga. Entao, vindo essay observag6es, os

fortalecem. At6 para cobras. Entio, 6 importante elsa participagio coledva, 6 fundamental. Agora,
tamb6m, t6m que observar as regras para ver a parter de quando isso funciona. Comentou que acha que

aquio relat6rio 6 2015 a 2016 e, nio, 2015 a 2017, porque kinda est5o cm 2017. Talvez deja 2015 a 2016.
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Essa questio da oricntagao de monograaia mudou em novembro de 2016. O Sf:..Dilclef esclareceu que

6 at6 2017 mesmo. E at6 maid de 2017. S6 para constar, at6 Hlnal de 2016, contava no compute aulas da

Graduagio, P6s-Graduagao e orientagao. Orientagio, agora, deixa de entrar nesse compute tamb6m. E
importante obserrar isso. O B€prescntante Discente de Graduagao Yau Boaada !!!!!!fk comenta
que o professor dente caso cumptiu, no primeiro semestre de avaliagio, seis e nos outros tr6s, cumpdu

quaUo horas de aula por semana. Com relagio ao que o Prof. Poveda falou, isso, inclusive, este
regulamentada na Deliberagio n ' 2 de 2013, que expressa exatamente como falado, que nio atingindo,

cumpra com as optativas. O Pr!!t :A$$Qcia!!a ! bj:ago Marrara deMatos diz ao Prof. Dr. Cato Gracco

Pinheiro Dias, at6 para confirmar a interpretagao deles, de que t6m que anahsar o ano e nio o semestre.
O dllP#/ do Ai:ngo 52 do Estatuto Docente diz que durante o ano letivo a carga de aulas do docente, em

qualquer regime, deverf respeitar o liinite minimo de oito. Respeitada a seguinte prioridade: obrigat6ria

de Graduagao ou optativa de oferta obrigat6tia, que setia a eletiva, obrigat6tia de P6s, e depois sodas as

optativas de Graduagao ou P6s-Graduagio. Somente para esclarecer que, realmente, esse cilculo 6 anual.

Eles la tinham essa interpretagao. Agora, esb bem clara, este consolidada. O fr:..Diielei colocou em

votagao o parecer do relator Prof. Dr. Camino Zufelato. O Prof. Ignacio se abst6m. A Profs. Associada
Fabiana Cristina Seven se abst6m. O Rcpresentante Discente de Graduagio Yan Bogado Funck se
abst6m. O Representante Discente de Graduagao Lucas Vieira Carvalho e a Representante dos
Servidores Daniela Verisslmo Gomes, se abst6m. Chico absteng6es no total. Dessa forma, diante da

quantidade de absteng6es, a Congregagao propos a alteragao do parecer do Relator, com as observag6es

destacadas. Em nova votagao, o relat6rio foi aprovado pda maioria dos presentes. Mant6m a abstengio

o Prof. Titular Ignacio Maria Poveda Velasco e a Profa. Associada Fabiana Cristina Seven. A
Congregagao aprova, por maioria, o relat6rio bienal de atividades do Prof. Dr. Sebastiio
Sergio da Silveira, com observag6es. 3. CURSO DE ESPECIALIZA(;AO. 3.1 PROCESSO
2016.1.615.89.4' - DEPARTAMENTO DE DIREITO PRIVA.DO E DE PROCESSO CIVIL

Pi:oposta de criagao de curso de P6s-Graduagio La/a .felix - LLM em Direito Civil. Aprovada pelo
Conselho do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil em 09.03.2017. Aprovada pda
Comissio de Cultura e Extensio Universit6l:ia em 07.07.2017, com base no parecer favorfvel da Profs.

Associada Fabiana Cristina Seven. Parecer do relator, Prof. Associado Rubens Begak, pda Congregagio.

O relator trouxe o parecer em mios. O Sr,.D!!ele! comunica que o Prof. Associado Rubens Begak ja o

apresentou na reuniio do Conselho T6cnico e Administrative e disse que o apresentai:ia aqua. Sohcita ao

relator que se manifeste. O Prof. Associado Rubens Begak diz, para constar na Ata, se escusa por
uaz6-1o hole, mas esclarece que recebeu na sexta-fein a, na 61tima hoi:a e, realmente, com ac6mulo de

compromissos, s6 conseguiu examinar aqui em Ribekio Preto, quando de volta. Preferiu faber, por
opgao sua, o mesmo parecer tanto para aquilo que Ihc era pedido a questlio do exame pda Congregagio,

deste curso, delta finalise, como, tamb6m, para aquilo que lyle era pedido pelo CTA, com relagao a
proposta de conv6nio pda Fundagao. Em ambos os casos, o parecer foi positive. O Prof. Associada
Rubens Begak la seu parecei: para o Colegiado. Parecer na integra: "Em minhas infos pedido de

pareceres pda Congtegagao da casa sobre a proposta do curse de especializagao em tela, bem coma polo

CTA a respeito de eventual conv6nio a ser realizado com a Fadep, com a finalidade de colaboi:agro tlo
gerenciamento administrativo e Hmanceiro do mesmo, a proposta apresentada em dezesseis de

novembro 61tuno velo acompanhada da documentagao neccssfria a formulagao do pedido,
complementada a P6s pedido de dilig6ncia do ilustle relator pelo DPP, Prof. Fernando Gajardoni, em

nove de fevereiro pr6ximo passado. Na ocasiio manifestou tamb6m o mesmo d6vida na conveni6ncia e

diz ao Prof.
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oportunidade no oferecimento de dubs Especia]izaS6es de Direito Civil pda Unidade, em tide abril de

2017, por maioria de votes, deliberou o DPP pda aprovag5o do curse, entendendo pda desnecessidade

das adcquag6es propostas polo rclator, a coordenadora do curse em proposigao, Prof. Cintia Rosa
Pereira de Lima, comparece is folhas 278, justificando o conv6nio com a Fundagao da Faculdade, a
Fadep, manifestag6es da ATAF e tesposta da coordenadora is folhas 310/311, manifestagio pda
aprovagao da ilustre Prof. Fabiana Cristina Seven, positivamente pda Comiss5o de Cultura e Extensio

Universit6ria, [atifica$ao peso pleno da Comissgo em seguida. A proposta encontra o supedaneo para sua

aprovagio na pt6pria politico deliberada primevamente por nossa Congregagao, desde que presente os
requisites fixados pda PRCEU e a realizagao e adminisuagao por nossa Fundagao- Planilhas e requisites

administrativos e linanceiros bem apresentados, a delibuagio pda aprovagao foi realizada em todos os
niveis nos quaid cabia anflise fotmale substancial da proposta ao que na inst6ncia dente parecer nio me
afasto. Pda aprovag5o do curse coma proposto, bcm coma do conv6nio e administragio pda Fadep,
sub censwa submeto. Onze de agosto de 2017." A Congregagao aprova) por unanimidade, o
parecer do relator, favorgveli criagio de curse de P6s-Graduagao Lato Sensu -- LLM em Direito
Civil. 4. PREM10 - DOCENTS. 4.1. PROCESS0 2017.5.487.1.0 - UN'lVERSIDADE DE S.iO

PAULO. Indicagio de representante docente para o pramio USP "Trajet6ria pda Inovagao". Docente
indicado pda Comissio de Pesquisa: Prof. Associado Claudio do Prado Amaral. Aprovada pda
Comiss5o de Pesquisa em 02.06.2017. Pmecer do relator: Prof. Dr. Cato Gracco Pinheiro Dias, pda
Congtegagio, opinando favoravelmente iindicagao de representante docents para o pr6mio USP
"Trajet6ria pda Inovagao". O Prof. Associado Thiago Marrara de Matos comcntou que, na verdade,
a Comissio de Pesquisa tinha que, apenas, faber uma an61ise fomlal. Que a Comissio de Pesquisa Guesse

uma uiagem e divulgasse o Programa. Entao, divulgaram e pediram a produgao intclectual dos
interessados, a produgio bibliogtiaca e uma justificativa porque des gostariam de concorrer ao pr6mio.

Permitiram que docentes indicassem colegas ou haveria auto candidatura ou docentcs indicando cojegas
para o pr6mio. Mas, no final das contas, s6 receberam a inscrigao do Prof. Associado Claudio do Prado

Amaral. Ele cumpriu todos os requisitos formats. Entao, portanto, encaminharam a Congtegagio. Mas,

s6 queria regisuat que a indicagio para o pr6mio nio 6 da Pesquisa. E a Congregagao que faz,
efetivamente, a indicagio. S6 Gueram a anflise dos requisites formats. IE um pr6mio importante. Foi uma

pena nio terem ddo mats inscdg6es, porque acha que t6m prokssores que t6m condig6es de competir

Hesse pr6mio. O PIQf:;D!;C4ie;;GIPQWg;:PiOb€ilQ Di4$ diz que o trabalho do Prof. Associado Claudio

do Prado Amaral, realmente, 6 de qualidade. As informag6es que ele junta no processo, realmente, s3a
muito boas. Ache que seri um candidate forte, eventualmente, a esse premio na selegio amal. E

recomcndivel que indiquem. Nio 6 o casa de indycar qudqucr projeto, apenas porque pretendem
indycar. Indycar para depois, na selegao, rirem de suas carat, n5o serra adequado. Lange disco, N5o 6 o

cano. O traba]ho do Prof. Associado C]audio do Prado Amaral 6 bastante importante. Ele tem, dada vez

mais, conseguido reconhecimento nacional em quest6es carcerfrias. Em questao de encarcei:amento. Diz

que vale a pena a indicagio. Acha que tcm boas chances de ser selecionado na selegao amal. Em votagio.

A Reprcsentante dos Scrvidores T6cnicos e Administrativos Daniela Verissimo Gomes, se abst6m. A
Congregagao aprova, por maioria, o parecer do relator Prof. Dr. Clio Gracco Pinheiro Dias,
favorivel a indicagao de representante docente para o pr6mio USP "Trajet6ria pda Inovagao"
5. REVALIDAgAO DE DIPLOMA ESTRANGEIRO. 5.1. PROCESS0 20U.i.240.1.7 -
GIOVANNI BONATO - Pcdido de revalidagio do diploma estrangeho, obtido na University Degli
Studs di Roma, na Italia, aptcsentado polo interessado. Apmvado ad /!#zn dorm da Comissio de
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Graduagio em 27.6.2017, com base no parecer favor6vel da Profs. Associada Mafia Paula Costa Bertran

Munoz. Parecer do relator; Prof. Associado Alessandro Hirata, pda Congregagao, opinando
favoravelmente ao pedido de revalidagao do diploma estrangeho, obddo na U///peck/M I)aB# J/lzd d Rama,

na Italia, apresentado pele interessado. O Prof. Associado Ajessandra Hirata diz que s6 acompanhou o

parecer vindo da Congregagao. O requerente realizou prove e foi aprovado, conforme os modelos la

estabelecidos. Nio havendo manifestagio, em votagio, a Congtegagao aprova o parecer do relatol,
favorivel ao pedido de revalidagao do diploma estrangeiro, obtido na {JH/ren/fg .Z)clg# Sfu(# (ZI'
Roma, na Italia, apresentado pelo intetessado. O Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias pede a
palavra se desculpando por prolongat a reuniao, mas diz que, nesse cano de revalidagao de diploma,

especinicamente, nesse casa. Diz que o Prof. Associado Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho
nio esb aqui, Presidente da Comissio de Graduagio. Esb terminando, tamb6m, agora o mandato dole
coma Presidente da CG. Mas, a prova de revalidagao, a elaboragao da prova de revalidagao, tem fido
bastante complicada. Participou da elaboragio da 61tima prove. Elsa prove do candidato Giovanni
Bonato foi preparada, tamb6m, com bastante diGtculdade. torque, o que acontece os profusores da CG

nio sio professores de today as disciplinas que sio objeto da revalidagio. Ent5o, contam coin os
doccntes do curse para fornecerem quest6es para formal um banco de quest6es que possam set
utilizadas para fazerem essay provas. A resposta aos e-mails, nos quads pedem essay quest6es 6 quito

pequena. Entio, Gtca aqua um pedido para os outros docentes e, talvez, uma recomendagao, nio gabe se

pma a Congtegagao, para a futura gestao da CG, que cable tnais dos docentes a resposta a eases pedidos
de questio. O cisco que se carre 6 que, is vczes, de 61tima hora, a prove pods acabar sends improvisada.

lsso 6 ruim. No final das costas para o processo de homologaSao de diplomas. Outta coisa, do panto de

vista pessoal, ache que talvez, deja importante trazer elsa discuss5o no futuro para Faculdade, 6 que,
quando a Congrega$ao reverteu a posigao da CG, de nio cobras prova pua revahdagao de diploma,
deixou-se clara que a especi6icidade do Direito Brasileho deveria ser objeto dessa prova de revalidagao.

E a{ se chia um problema. Poi:que quando se marfa uma prove dc revalidagio que tenha que cobras todd

o conteGdo do Direito Brasileiro em cinco, sein ou fete qucstaes, mica bastante complicado conseguir
cumprir a orientagao da Congtegagio na claboragao dessa ptova. Entao, serif importante, talvez, os
departamentos, mica aquia sugestio tamb6m para os chefes de Dcpartamento que coloquem a
pteparagao de quest6es para prova de revahdagao denso da pauta do Departamento. A coda a coda
semesue, t6m polo ments uma ou dual provas de revalidagao sendo realizadas. Para atendet as agendas

dos candidatos, is vezes, t6m que aplicar maid de uma prova de revalidagio no mesmo semestre. E ai 6

maid exig6ncia de mats quest6es para montat essas provas. Fica aqui uma orientagao para que o
Departamento for forneccr cssas qucst6es para prova de tevalidagao que busque elaborar quest6es que
sejam quest6es mats praticas, mcnos tc6ricas. Mcnos conceituais e mats praticas. Que articulem
conteQdos de disciplines diferentes, de tal maneira que uma mesma questio posse server para
conhecimenta de mais disciplines e assam tornar a prova menos formalidade e maid e6etivamente um
teste da proGici6ncia do candidato no Direito Brasi]eiro que ]he parece ser o que a Congregagao decidiu

quando resolved impor prova de revalidagao para todos os candidatos. 6. ESTRUTURA
CURRICULAR. 6.1 PROCESS0 2017.1.338.89.1 - FACULDADE DE DIREITO DE
RIBEIRA.O PRETO. Alteragao na estrutura curricular para o cwso 89002 -- Bacharclado em Dircito --

I' semesUe de 2018. Aprovada polo Conselho do Departamento de ContabHidade da FEARP, cm

7.6.2017. Aprovada pda Comissio dc Graduagao da FDRP em 2.8.2017. Parecer do relator: Prof.
Associado Thiago Marrata de Matos. O relator troupe o parecer em mios. O $t,..I)!!elu agradece a
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rapidez e os esfotgos do Prof. Associado Thiago Marrara de Matos . Solicita ao relator que se manifcste.
diz que fuio parecer oralmcntc. Pede para que

observem quc cstio trocando o come da disciplina "Matem6tica Financeira" da Prof. Daphinis Teodoro

da Silva Junior e a ProEa. Solange Garcia dos Reid, para Fabiano Guaste Lima e a Profa. Solange Garcia

dos Ras. Entio. 6 uma boca de responsfveis. Diz, clara, que seu parecer 6 favorivcla troca dos

responsfveis. A16m disco, gostaria de fazed um encamhhamento para aprovagao, ipso sim 6 o mats
importantc. Pda nom)ativa, alguns ands o Consejho de Gi:aduagio passou a diferenciar essay alterag6es

para que nio denham que apreciar essas coisas. Potque s5o coisas muito pequenas e, is vezes, para inserir
um livro na bibliogra6ia fic2vam dais ands com um processo que chegava at6 CoG. Entio, hole, t&m tr6s

grupos de alterag6es em disciplines por ordem de importancia. Por exempjo, assuntos relativos a
Programs, objedvos, modi6lcagio dc m6todos cdt6tios de avaliagao, bibliogra6ia, professor responsfvel

sio assuntos que podem ser ji aprovados com instincia final pda Comissio de Graduagio. Mas, para

que ipso acontega, por ipso seu encaminhamento, nos tempos do Artigo 3 da Resolugao CoG 7030 de

2014, a Congrcgagao tem que formalmente delcgar is Comiss6es de Graduagao, o cxucicio da
competancia para aprovar todos os assuntos do Grupo 1. Entio 6 proposta, por ocasiio nesse caso, 6
quc fagam tamb6m a votagao da delegagio de todas as alteraS6es do Grupo la Comissio de Graduagao.

Para que estes assuntos maid simpler nio precisem chegar a Congregagao. Mas, precisam racer esse ato

6omial de delegagio, pda Resolugio 7030. Entao, scr5o duas coisas para votar. O Sf,.D!!f©! esdmcce

que, entio, seria primeira a pr6pda alteragao que tem o parccer favorivele a segunda, a inclusio do item

de clelegagao de compet6ncia para alteragao na esuututa curricular a Comissio de Graduagao. Entao,
com rejagao ao parecer do relator, pergunta se podem aprovar. Em votagao, a Congregafao aptova o

parecer do relator, favodveli alteragao da estrutura curricular para o cur90 89002 -- Bacharelado
em Diteito - I ' semestre de 2018. Aprova tamb6m, a inclusio do item sugerido. 7.

DELEGAQAO DE COMPETiNCIA PARA Xi.XERAgAO NA ESTRUTURA CURRICULAR
A COMISSAO DE GRADUAgAO. Manifesta-se o Prof. Thiago Marrata dizendo que o Conselho de

Graduagio, hi alguns anon, passou a diferenciar as alterag6es de cutriculos justamente par a agilizar as

alteral6es dos cuniculos dos curses de graduagio, favorecendo a estruturag5o module dos cursor, de
modo a permitir melhor aproveitamento dos conteGdos neles minisuados, adequando-os is demandas
da sociedade. Entio foi dividido em u6s grupos, sends mo Grupo ] voltado is alterag6es dimples
coma: cargo horfria(a6ditos aura e/ou uaba]ho); cargo hor6ria total de estigio obdgat6rio; alteragao de

noms, de programs, de responsfvd, objetivos, etch Hi alterag6es dimples que podem scr fbitas pda
delegagio pda Comissio de Graduagao e h6 alterag6es mats complexes. Vetificou que pda Resolugao n '

7030, o artigo 3', prev6 que no tocante is alterag6es constantes do Grupo 1, a ctit6rio da Unidade de

Ensino e Pesquisa, a Congregagao poder6 delegar compet6ncia para deliberalgo Girl is Comiss6es de
Graduagao. Diz que o Prof. Poveda esb registrando aqua, as alterag6es que "batam" com o projeto

pedag6gico li cai no Grupo 2.]1 uma qucstio de hierarquia de nomlas; como a Congregagio que aprova
o projeto pedag6gico, ela precisa que aprovar a alteragao. O S!:..Dltelar diz que ficou muito clara.
Somcnte do Grupo le toda vez que houver um conflito com o projeto pedag6gico caberi a
Congregagao. A Congregagao aprova, por unanimidadc, a delegagao de competencia para
altetagao na estrutura curricular, Grupo 1, a Comissio de Graduagao. 8. HOMOLOGAR:
PROCESS0 2016.1.704.89.7 -- DEPARTAMENTO DE DIRIETO PUBLICO. Homologagao do

Relat6rio Final do Concurso para Libre-Docencia, Departamento de Direito Pdblico -- Edital
35-2016, Area de Direito Intemacional. Desist6ncia do candidate. O Senior Diretor esclarecc que
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o candidate realizou as provas escrita e a didftica, bem como foi arguido no memorial, mas apes a
arguigio do memorial, o mesmo desistiu formalmente do concurso. A Comissio Julgadora decidiu nio

apurar os resultados das proves jf realizadas, considerando que tinha somente um candidato. Em
votaQio, a Congregagao homologs, por unanimidade, o Relat6rio Final do Concurso para Livre-
Doc6ncia, Departamento de Direito P6blico -- Fditq1 35-2016, Area de Direito Internacional.

Nada maid havendo a tratar, o Sr:-.Diielu agrade a /re:en#4&;t(?a6$e encerra os trabalhos is dezesseis
horan e quarenta minutos. Do que, para constar, euf.. \)€1#%i%Marcia Aparecida Cruz de Oliveira
Bianco, Assistente T6cnica Acad6mica, lavreie dildi-;du'Rta, qiii";ga examinada pelts Senhores
Conselheiros presentes isessio em que for discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeirio Prego,
onze de agosto de dots mile dezessete.
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